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sentir”.
   Baudrillard já tinha nos avisado: vivemos num 
mundo de simulacros. O real virou um excesso de 
signos. E agora, vejam só, até o afeto virou 
performance. O bebê reborn é o auge da simulação 
afetiva: ele encena a maternidade sem suas ruínas, 
oferece a ternura sem o caos. E talvez por isso seja tão 
sedutor — ele permite o gesto sem a entrega, o cuidado 
sem o cansaço, o amor sem a alteridade. Um filho que 
nunca nos confronta.
  Mas isso tem um preço. A sociedade que abraça o 
simulacro abandona o risco da realidade. E o risco é 
onde mora o humano. Num tempo em que relações se 
dissolvem ao menor atrito, o reborn se encaixa 
perfeitamente: é a encarnação do amor unidirecional, 
domesticado e mudo. Ninguém será deixado, ninguém 
será rejeitado — porque ninguém, de fato, está lá.
  Alguns defendem sua função terapêutica. E não há 

como negar: para certas dores, todo alívio é sagrado. 
Mas a pergunta permanece: quando o reborn consola, 
ele acolhe ou ele adia? Ele cura ou ele anestesia? 
Estamos lidando com a dor ou fugindo dela sob a pele 
plastificada de um quase-bebê?
  A verdade, nua como um recém-nascido, é que os 
bebês reborn são espelhos. Refletem nosso medo de 
perder, nosso pavor de sofrer e, principalmente, nossa 
incapacidade de suportar a realidade sem filtros. São 
um sintoma: de uma maternidade idealizada, de uma 
cultura da superficialidade e de um desespero que 
grita baixinho entre fraldas que nunca sujam.
   Talvez seja hora de lembrar: o humano se forja no 
atrito, não na ilusão. E só se ama de verdade quando se 
ama o outro em sua alteridade — e não no (falso) 
conforto de uma fantasia (ilusória).

imaginário é tecido com linhas de esperança e pontos 
de narcisismo. É   um filho perfeito, inédito, que nunca 
chora demais e sempre sorri na ultrassonografia. Mas 
o parto é sempre um confronto: o bebê real nasce como 
um estranho — e exige, imediatamente, um luto. Sim, 
luto. Porque para amar o bebê que veio, é preciso 
sepultar o bebê que se sonhou. A mãe precisa enterrar 
sua fantasia para então reconhecer o outro, esse 
serzinho enrugado que não se encaixa no molde do 
ideal.
   Mas e quando o bebê não vem? Ou quando vem e se 
vai antes mesmo do choro inaugural? O luto perinatal 
é um dos silêncios mais ensurdecedores da nossa 
sociedade. Não se fala, não se olha, não se reconhece. 
A mulher enlutada é tratada como se tivesse perdido 
uma encomenda, não um filho. O bebê reborn, então, 
surge como um pacto silencioso entre a dor e o 
artifício: “ninguém precisa saber, mas eu preciso 

   Vivemos numa era em que tudo que é carne quer 
virar plástico — e tudo que é plástico, com um pouco 
de silicone e verniz, vira carne. Não é à toa que surgem 
os bebês reborn, essas bonecas hiper-realistas que 
prometem o impossível: consolar sem chorar, amar 
sem reciprocidade, parir sem dor nem parto. São 
recém-nascidos de vinil, filhos do desespero e do 
fetiche, que dormem com os olhos semicerrados de 
um sono eterno e perfeito. Anjinhos de silicone que 
não exigem peito, fralda ou madrugada.
   Há quem diga que são apenas brinquedos. Ingênuos. 
São mais do que bonecas: são epitáfios emocionais, 
monumentos domésticos a uma dor que não ousa dizer 
seu nome. Alguns os compram por capricho, outros — 
os mais silenciosos — por luto. O bebê reborn não 
nasce, ele substitui. Ele é o eco mudo de um ventre que 
esperou em vão.
Durante a gravidez, toda mãe fantasia: o bebê 
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desconectadas das realidades impostas pelas 
máquinas sociais. Os que chamaram atenção da mídia 
com seus bonecos de borracha, para serem atendidos 
em hospitais de gente de carne e osso, conseguiram 
criar uma situação tipicamente midiática para 
angariar curtidas, seguidores e possibilidade de 
viralização, caminhos para a monetização. O 
movimento atingiu seu intento. 
  Por isso eu lhes digo, prezados leitores, o universo da 
simulação é inquebrável e tem a magia da sedução. 
Louco não imita o outro, não representa e nem 
dissimula sorrisos ou cara feia. Se está bem, o sorriso 
acende o rosto. Se está mal, fecha o cenho. Louco não 
tem meio termo. 
  Não falem dos loucos para comparar os papais e 
mamães dos bebês de borracha, pois eles são o que 
são; não copiam, não estão doentes, não vivem de 
lacração. São cem por cento autênticos, e 

autenticidade, hoje em dia, é artigo de luxo ou palavra 
em extinção. O mundo não enlouqueceu. As pessoas 
não ficaram loucas. De tanto ouvirem que cada um 
tem que ser o que é, assumir sua identidade, ser o que é 
sem importar com que os outros pensam, o resultado é 
essa busca incessante por uma realidade alternativa, 
por versões múltiplas, fantásticas e surreais de nós 
mesmos e de outros mundos, porque somos não o que 
queremos ser, mas aquilo que nos convenceram que 
somos. 
Quantas identidades serão necessárias para vivermos 
nesse universo alternativo ou paralelo de desejar cada 
vez mais afetos de borracha?

borracha em casa, que leve o brinquedo para ser 
atendido por um “médico de bebês de borracha”, e não 
por um médico de verdade. Não há mal algum em se 
criar “clínicas particulares para bonecos de 
borracha!” Creio que há algumas por aí, mas com 
nome de oficina ou loja de consertos e assistência 
técnica de brinquedos. E que nesse “hospital de 
bonecos de borracha” tenha serviço de emergência. 
  Não joguem pedras nos adultos que regrediram para 
a infância, colecionando e cuidando dos bonecos 
reborns em suas casas, sem replicar a moda de levar o 
boneco para atendimento em hospitais públicos. Os 
mitômanos que levaram os bonecos em hospitais são 
exímios contadores de casos, histórias e mentiras. A 
compulsão de uma pessoa com mitomania é uma 
necessidade exacerbada de chamar a atenção do outro. 
Os loucos vivem num universo próprio e 
experimentam realidades imaginárias específicas, 

   Salvem as redes sociais, as big techs, os 
influenciadores com milhões de seguidores e fãs de 
carteirinha! Salvem os algoritmos que controlam o 
ritmo da vida, o número exacerbado de publicações, 
de ruídos, de vitimização, de viralização! Viva o 
mundo das aparências e da dissimulação, da 
necessidade de demonstrar, nas redes sociais, que se é 
100% feliz, de bem com a vida e com todos! Hoje todo 
mundo é figura pública, e a condição para ser popular 
é a de conquistar seguidores. 
  Vivam os bebês reborns e os pais desses bebês! Viva 
a fuga da realidade e de afetos dos que colecionam 
bonecos de brinquedo. Esses papais e mamães 
revisitam emoções e brincadeiras da época da 
infância, em busca de conforto ou segurança 
emocional? A ciência explica que é normal revisitar 
emoções e pensamentos típicos da infância. Quem 
quer ter um bebê reborn que cuide do rebento de 

extensiva em todos os cantos, não apenas a 
conscientização, mas sobretudo da denúncia, do 
combate a esse tipo de atrocidade que acaba 
atingindo as nossas crianças e adolescentes de todo o 
Brasil. Nós avançamos na legislação brasileira, nós 
temos o Estatuto da Criança e do Adolescente que 
traz na verdade princípios fundamentais de proteção.
  Ademais, as ações do Maio Laranja são 

desenvolvidas no âmbito do Dia Nacional de 
Combate ao Abuso e à Exploração Sexual de 
Crianças e Adolescentes, celebrado em 18 de maio. 
A data foi instituída em 2000 em memória da 
menina Araceli Cabrera Sánchez Crespo, assassinada 
em 1973 aos oito anos de idade. 
   Portanto, com o intuito de complementar a 
proteção às crianças e homenagear Araceli, está em 
debate no Senado uma sugestão legislativa, assinada 
por nove jovens senadores de 2018, que institui no 
ambiente escolar a Semana Nacional de Combate e 
Prevenção ao Abuso e Exploração Sexual de 
Crianças e Adolescentes. A proposta está em análise 
na Comissão de Direitos Humanos e Legislação 
Participativa já com a relatora, senadora Professora 
Dorinha Seabra. Precisamos, sobretudo, capacitar 
nossos servidores da educação, saúde e social para 
que possamos enxergar a realidade em que os nossos 
municípios vivenciam quando a temática é o 
combate ao abuso e à exploração sexual de crianças 
e adolescentes. Quais as ações estão em andamento 
em nossos municípios da região dos Inconfidentes?

em entrevista ao Panfletu´s em 2024, os casos em 
evidência são assustadores quando se diz respeito a 
violência  doméstica.  Imagina  os  casos 
subnotificados em relação a exploração sexual 
infantil, além de abuso em crianças e adolescentes no 
município.  
  Olha, é muito importante a gente ter, portanto, o 
mês de maio todo pra fazer uma campanha muito 

  A campanha Maio Laranja foi instituída por meio 
da Lei Nº 14.432, de 3 de agosto de 2022. A norma 
estabelece que durante o mês de maio de cada ano, 
em todo o território nacional, sejam realizadas 
atividades efetivas de combate ao abuso e à 
exploração sexual de crianças e adolescentes. Um 
dos objetivos da iniciativa é conscientizar a 
sociedade sobre os abusos sofridos pela população 
infantojuvenil. 
  Para tanto, de acordo com a lei, durante a campanha 
devem ser desenvolvidas ações como a iluminação 
de prédios públicos com luzes de cor laranja, a 
promoção de palestras, eventos e atividades 
educativas, além da veiculação de campanhas na 
mídia com banners e folders contendo informações 
sobre a prevenção e o combate à exploração sexual 
infantil. O mais importante é acompanhar se ações 
conforme destaquei, estão sendo realizadas, mas até 
o momento não observei essas ações em nenhum 
dos municípios da Região dos Inconfidentes, o que 
lamento profundamente. Contudo, segundo o 
delegado de Polícia Civil do município de Mariana, 

BEBÊ REBORN: O SIMULACRO DE COLO QUE CONSOLA UM DESESPERO MUDO

AFETOS DE BORRACHA

MAIO LARANJA: Campanha Maio Laranja marca ações de prevenção e combate à exploração sexual infantojuvenil
Municípios da Região dos Inconfidentes estão apresentando ações em referência a campanha nacional?
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É NESTE SÁBADO: Alceu Valença e Orquestra Ouro Preto em 
concerto gratuito em Ouro Preto

Apresentação na Praça Tiradentes acontece dia 24 de maio e celebra os 25 anos da Orquestra.

então tem conquistado plateias por onde passa. 
Com dois discos registrados — Valencianas 
(2014) e Valencianas II (2022) —, o projeto une a 
força poética e popular da obra de Alceu com a 
criatividade dos arranjos sinfônicos da 
Orquestra.
  Em 2025, a parceria também ganhou os palcos 
da Europa, com uma turnê que passou por sete 
cidades — entre elas Lisboa, Paris, Utrecht e 
Berlim —, com ingressos esgotados e críticas 
entusiasmadas, confirmando a força dessa fusão. 
“O sucesso da turnê europeia mostra como essa 
união é capaz de atravessar fronteiras. É um 
projeto que respeita a essência da música 
brasileira e, ao mesmo tempo, a reinventa com 
frescor e sofisticação”, afirma Toffolo.
A apresentação em Ouro Preto integra as 
comemorações dos 25 anos da Orquestra, que em 
2025 realiza uma série de ações e concertos 
especiais pelo Brasil e no exterior. O concerto 
também celebra os cinco anos do Instituto 
Cultural Vale, uma das principais instituições de 
fomento à cultura no país.
  “Para o Instituto Cultural Vale, é uma honra 
celebrar nossos cinco anos com um projeto que 
valoriza a música brasileira e promove o acesso à 
cultura de forma democrática. Levar um 
espetáculo como esse a uma praça histórica como 
a Tiradentes é uma forma concreta de conectar 
patrimônio, arte e comunidade”, afirma Hugo 
Barreto, diretor-presidente do Instituto Cultural 
Vale e também diretor de Sustentabilidade e 
Investimento Social da Vale.
  Com entrada franca, o concerto deve atrair 
moradores da cidade, turistas e fãs da música de 
Alceu, reforçando o papel da cultura como ponto 
de encontro e identidade.

   No dia 24 de maio, às 21h, a Praça Tiradentes, 
em Ouro Preto (MG), será palco de um dos 
encontros mais especiais da música brasileira. 
Alceu Valença e a Orquestra Ouro Preto realizam 
um concerto gratuito em uma noite que promete 
reunir públicos de todas as idades para celebrar a 
cultura brasileira em um dos cenários mais 
emblemáticos do país.
Com patrocínio do Instituto Cultural Vale, por 
meio da Lei Federal de Incentivo à Cultura, e 
correalização da Prefeitura de Ouro Preto, o 
espetáculo revisita a obra de Alceu em arranjos 
sinfônicos criados por Mateus Freire e regência 
do maestro Rodrigo Toffolo. No repertório, 
sucessos como “Anunciação”, “La Belle de 
Jour”, “Tropicana”, “Girassol” e “Como Dois 
Animais” ganham arranjos de Mateus Freire, 
combinando a força da música popular com as 
cores de uma das mais queridas orquestras do 
país.
  “Esse projeto é uma forma de celebrar a 
trajetória da Orquestra e de homenagear um dos 
artistas mais importantes da nossa música. Alceu 
representa a pluralidade do Brasil, e sua obra não 
respeita rótulos ou o tempo. Seu repertório, cada 
vez que ouço, me parece ainda mais novo e 
potente”, afirma Rodrigo Toffolo, regente titular 
e diretor artístico da Orquestra Ouro Preto.
  Alceu Valença destaca a experiência como uma 
redescoberta de sua própria obra. “A cada 
apresentação com a Orquestra, minha música 
ganha novos contornos. É uma experiência rica, 
tanto para mim quanto para o público. Quando 
estou com a Orquestra é como o nirvana para 
mim”, diz o cantor.
  A parceria entre o cantor pernambucano e a 
formação mineira teve início em 2012, e desde 

Foto: Rapha Garcia / Divulgação 



4_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

22/05/2025 a 29/05/2025 

Troféu Empresarial & Profissões 2025

Patrocinadores

Apoiadores

Realização

Jornalismo Verdade
Panetu’s

Jornal

A
po

io
 c

ul
tu

ra
l

Troféu Empresarial & Profissões 2025
‘’Quando olho pra trás, só consigo sentir..

Gratidão ...pela força que não me deixou desistir...’’

Master

20|09

31 9 8578-4257
31 9 8880-3046
31 9 8632-8731

Certicação Digital



_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

22/05/2025 a 29/05/2025 5
TRANSTORNO BORDERLINE E MATERNIDADE: o que

poucas mães têm coragem de dizer
Especialista explica os desafios emocionais da maternidade para mulheres com Transtorno de Personalidade Borderline e destaca caminhos possíveis de cuidado e acolhimento.

emocionais podem se multiplicar.
  “É comum que essas mães se sintam em 
constante conflito interno: querem ser presentes e 
afetuosas, mas muitas vezes lidam com 
sentimentos de inadequação, reatividade 
emocional ou dificuldade em lidar com a 
frustração”, diz Viviane. Ela ressalta que esse 
cenário pode gerar um ciclo de culpa e 
autocrítica, agravando os sintomas do transtorno 
e comprometendo o bem-estar da mãe e da 
criança.
  Mas é possível mudar esse cenário com apoio 
especializado. Viviane Nascimento desenvolveu 
um método de cuidado baseado na Terapia 
Comportamental Dialética (DBT), abordagem 
que trabalha com a regulação emocional, a 
tolerância ao desconforto e o desenvolvimento de 
habilidades interpessoais. A proposta ajuda 
mulheres com TPB a identificarem seus gatilhos, 
construírem uma rede de apoio e reconstruírem a 
relação consigo mesmas, e com a maternidade.
“Essas mulheres não precisam ser heroínas, nem 
perfeitas. Elas precisam ser compreendidas e 
cuidadas. Falar sobre isso é dar voz a uma dor que 
ainda é muito invisibilizada”, finaliza.

  A maternidade costuma ser retratada como uma 
experiência repleta de amor, realização e instinto 
natural. Mas para muitas mulheres que enfrentam 
o Transtorno de Personalidade Borderline (TPB), 
esse momento também pode vir carregado de 
angústia, culpa e instabilidade emocional, 
sentimentos que, na maioria das vezes, são 
silenciados por medo de julgamento.
  De acordo com a psicóloga Viviane 
Nascimento, especialista em comportamento 
alimentar e regulação emocional,  esse   
sofrimento silencioso precisa ser nomeado e 
acolhido. “Mães com Transtorno Borderline não 
amam menos seus filhos. Elas apenas enfrentam 
um desafio diário de lidar com emoções intensas, 
oscilações de humor e inseguranças   profundas, 
o que pode tornar a maternidade ainda mais 
exigente”, explica.
  O TPB é caracterizado por padrões persistentes 
de instabilidade emocional, impulsividade, medo 
de abandono, dificuldade nos relacionamentos e 
auto imagem negativa. Quando esses aspectos se 
somam à sobrecarga da maternidade, noites sem 
dormir, mudanças no corpo, responsabilidades 
constantes e cobranças sociais, os gatilhos 

forma muito responsável e sem afetar o orçamento 
municipal”, explica o secretário da Fazenda, Gever 

Chagas.
  Com a assinatura do acordo, a Prefeitura enviará 
um Projeto de Lei (PL) para apreciação da Câmara 
Municipal. Conforme o presidente da Casa 
Legislativa, vereador Vantuir Silva, uma reunião 
extraordinária será convocada para hoje, quinta-
feira (22/05), para a votação do documento. Caso 
aprovado, o PL segue para publicação no Diário 
Oficial. O reajuste deve vir em uma folha 
complementar de pagamento, em junho.

Outros benefícios

Também estão previstas alterações na forma de 
pagamento da hora extra, que passa a considerar as 
vantagens de carreira e as parcelas remuneratórias. 
Os servidores receberão R$ 60 de vale-refeição 
por dia de plantão e poderão vender até três meses 
de férias prêmio por ano. Foram criados mais dois 
níveis para promoção na carreira, passando de 
quatro para seis. O concurso público realizado em 
2023 foi prorrogado por mais dois anos.

também foi considerada. “Foi feita uma análise 
financeira. A recomposição vem para o servidor de 

  O prefeito de Ouro Preto, Angelo Oswaldo e o 
presidente do Sindicato dos Servidores e 
Funcionários Públicos Municipais de Ouro Preto 
(Sindsfop), Leandro Andrade, assinaram o acordo 
coletivo referente à data-base de 2025, na segunda-
feira (19/05). O documento prevê revisão salarial 
de 10% e auxílio-alimentação de R$ 1.200. 
Também é ofertada aos servidores gratificação de 
R$ 70 mil, a título de indenização pela 
aposentadoria.
  “Celebramos o bom diálogo. Que esse acordo 
entre os servidores e o Executivo seja 
encorajamento e estímulo para um trabalho cada 
vez melhor para o nosso chefe, que é o povo de 
Ouro Preto”, frisou o prefeito. Considerando a 
inflação anual de 4,83%, houve um aumento real 
nos vencimentos dos profissionais, de 5,17%.
  “Ouro Preto está indo além: tem aumento real de 
salário. Ganha o povo, com o servidor mais 
motivado. Ganha a economia de Ouro Preto”, 
reforça a vice-prefeita Regina Braga. Para a 
negociação, a saúde financeira do município 

10% DE RECOMPOSIÇÃO SALARIAL: Prefeito de Ouro Preto 
e Presidente de Sindicato dos Servidores assinam acordo 

coletivo referente ao data-base 2025 
Documento segue para aprovação da Câmara de Ouro Preto com 10% de recomposição salarial.
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SOLIDARIEDADE: Campanha “Seja um pé quente, ajudando a 
aquecer outros pés” envolve parceiros e incentivam o 

Lar Santa Maria 
Sabe aquela sensação de dever cumprido, é sobre isso!

Giro Fácil Ortopédica P/auxilio De Pessoas 
Acamadas; 01 (um) Colchão Geriátrico 
Espuma D45 Firme Impermeável e 01 (um) 
Colchão hospitalar Pneumático. 
  O andador e a cadeira de roda foram 
presenteados para um idoso de Santo Antônio 
do Leite, que necessita dos equipamentos que o 
L a r  C o m u n i t á r i o  S a n t a  M a r i a ,  t e m 
disponibilidade no momento. 
Já os demais equipamentos foram entregues a 
instituição conforme foto. Nós Companheiros 
d o  e x t i n t o  L E O  C L U B E  G a v e t e i r o , 
agradecemos a todos os envolvidos nesta 
campanha. 

Gratidão é a palavra de ordem!

   Na última quarta-feira (15/05), foi realizada a 
entrega das doações da campanha “Seja Pé 
Quente, ajudando a aquecer outros pés”, 
promovida pelo companheiro LEO do extinto 
LEO CLUBE Gaveteiro de Mariana-MG.
Através dos valores recebidos,  foram 
adquiridos 96 (noventa e seis) pares de meias e a 
pedido da direção da entidade, com o valor 
restante foi possível adquirir 54 unidades de 
creme para o corpo. Produto utilizado 
diariamente pelos idosos que vivem no Lar 
Santa Maria. 
  Após conhecimento da campanha, uma mesma 
família que possui moradores em Cachoeira do 
Campo e Ouro Preto, doaram: 01 (um) andador; 
01(uma) cadeira de rodas; 01 (uma) Almofada 

Foto legenda: A empresária Aline 
Lage e também Diretora do Lar 

Comunitário Santa Maria e 
Companheira LEO, juntamente dos 

seus Companheiros LEO Moacir 
Maia e Helielcio Vieira, representando 

os demais companheiros e todos os
doadores que não puderam participar 

da entrega. 

Brasil Indústria, destacou a importância da iniciativa: “Esse é 
um lugar que oferece muitas possibilidades para os nossos 
filhos. Aqui, eu percebi que o futebol é muito forte — mas 
além do futebol, há várias outras modalidades e formas de 
atuação. Acho que esse projeto é muito significativo. Hoje, 
quero compartilhar com todos vocês esse momento de 
alegria. O projeto começou entre julho e agosto do ano 
passado, e fico muito feliz de vê-lo se tornando realidade 
agora. Há pouco estive visitando o espaço e vi que há muitos 
tipos de atividades esportivas que podem ser praticadas aqui. 
É um ambiente com muito potencial, que pode ser 
aproveitado de diversas formas pela comunidade. Estou 
muito contente em ver tudo isso acontecendo e em poder 
compartilhar esse momento com todos” — afirma Mr. Gu 
Chong. 
  Com essa nova estrutura, os jovens de Ouro Preto têm a 
chance de se desenvolver em um ambiente motivador e 

seguro. O impacto já é visível, não apenas nas aulas, mas 
também nos rostos sorridentes e cheios de energia dos alunos. 
O projeto traz a cada um deles a possibilidade de explorar o 
esporte de uma forma mais completa, saudável e inclusiva, 
criando possibilidades para o seu futuro. 

Sobre a Associação Fábrica de Saúde, Esporte e Cultura     
  A Associação Fábrica de Saúde, Esporte e Cultura, fundada 
em 2007, é uma organização sem fins lucrativos dedicada à 
inclusão e transformação social por meio de projetos nas 
áreas de saúde, esporte, cultura e assistência social. Com 
impacto em mais de 200 mil pessoas em todo o Brasil, a 
Fábrica promove condições dignas de vida e cidadania, 
alinhada aos Princípios do Pacto Global e aos Objetivos de 
Desenvolvimento Sustentável (ODS) da ONU.   Para mais 
informações ,  acesse  www.fabr ica .ong.br  e  s iga 
@fabrica.ong.br nas redes sociais.     

   No último dia 17 de maio, o Projeto Brincando na Quadra concluiu a 
reforma da quadra esportiva da Escola Municipal Aleijadinho, no 
bairro Aleijadinho, em Ouro Preto. A cerimônia de inauguração contou 
com a presença de autoridades locais, representantes da Associação 
Fábrica de Saúde, Esporte e Cultura, do patrocinador XCMG e da 
comunidade. 
No mesmo dia tem início uma nova e importante etapa do projeto: 500 
crianças e adolescentes de 6 a 14 anos terão acesso a oficinas esportivas 
de basquete, futsal, handebol e vôlei. Mais do que uma infraestrutura 
renovada, a iniciativa     oferece um caminho para um futuro mais 
promissor e inclusivo. 
   Patrocinado pela XCMG, por meio da Lei de Incentivo ao Esporte do 
Governo Federal, e realizado pela Associação Fábrica de Saúde, 
Esporte e Cultura, o projeto vai além da reforma da quadra. Ele 
proporciona oportunidades de aprendizado, desenvolvimento e 
inclusão social, promovendo a formação de cidadãos mais saudáveis, 
disciplinados e preparados para a vida. 
  "O Brincando na Quadra é uma grande conquista para a cidade, 
criando um espaço que vai além do esporte e transforma vidas. Estamos 
proporcionando a essas crianças e jovens as ferramentas para um futuro 
melhor", afirma Bruno Wellington, presidente da Associação Fábrica 
de Saúde, Esporte e Cultura. 
  A entrega da quadra esportiva revitalizada marca um momento 
significativo não apenas para a comunidade escolar, mas também para 
todos aqueles envolvidos na realização desse projeto transformador. O 
apoio da XCMG, como patrocinadora do Projeto Brincando na Quadra, 
tem sido fundamental para tornar essa iniciativa uma realidade. 
Durante a inauguração, Mr. Gu Chong, Diretor Cultural da XCMG 

BRINCANDO NA QUADRA: Escola Municipal Aleijadinho 
ganha quadra esportiva revitalizada

500 crianças e adolescentes ganham novas oportunidades de transformar o futuro por meio do esporte, com patrocínio da XCMG.
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“DOE SANGUE, SALVE VIDAS”: Campanha coleta mais de 
170 bolsas de sangue em Mariana 

Campanha realizada no último sábado (17), demonstra que em Mariana o gesto de doar sangue é real e salva vidas.

  No último sábado (17/05), a Secretaria de Saúde em 
parceria com a Fundação Hemominas com 
Associação Doe Sangue Mariana, veículos de 
imprensa, sociedade civil, empresa e empresários, 
conduziram a ação "Doe sangue, salve vidas". A 
campanha aconteceu no Setor de Fisioterapia da 
antiga Policlínica e teve como objetivo reforçar os 
estoques de sangue e incentivar o ato da doação.
  Ao todo, 403 pessoas se inscreveram por meio do 
formulário disponibilizado no site da prefeitura, 
outras 225 se cadastraram no local, 15 estavam inaptas 
e 12 desistiram. Ao final, 172 bolsas de sangue foram 
coletadas. De acordo com dados do Hospital Sírio-
libanês, uma única bolsa de sangue pode salvar até 
quatro vidas. Ou seja, 688 pessoas serão salvas com o 
sangue coletado na Primaz.
  Doar sangue é um gesto de solidariedade e cidadania. 
Todos os dias, diversas situações exigem transfusões 
de sangue, como acidentes, cirurgias, queimaduras ou 
pacientes que necessitam de transfusões periódicas 
para tratamento. Além de ser um ato simples, doar 
sangue não é prejudicial à saúde do doador. Foto: Beatriz Costa PMM / Divulgação 

outras regras. Ademais, a proposta definia o 
conceito de cão de assistência e trazia referência ao 
Decreto Federal 5.904, de 2006, que trata da 
utilização de cão-guia por pessoas com deficiência 
visual.
  O parecer da CCJ atestou a constitucionalidade da 
proposição, porém sugeriu um texto substitutivo 
para retirar dispositivos que extrapolavam o que 
deve constar em lei estadual. De acordo com o 
relator, não é adequada a citação direta de norma 
regulamentar, como é o caso da menção a decreto 
federal.
  Além disso, o parecer aponta que a lei estadual não 
pode dispor sobre obrigações condominiais, pois a 
competência para legislar sobre direito civil é da 
União. Ainda de acordo com o relator, o excessivo 
detalhamento da proposição original dificulta a sua 
aplicabilidade por esvaziar competência subsidiária 
das autoridades incumbidas da regulamentação e 
aplicação da lei.
O substitutivo nº 1 propõe inserir o direito da pessoa 
com TEA ao acompanhamento de cão de assistência 
na Lei 13.799, de 2000, que dispõe sobre a política 
estadual dos direitos da pessoa com deficiência e 
cria o Conselho Estadual de Defesa dos Direitos da 
Pessoa com Deficiência.
  O PL 3.353/21 segue agora para análise de 1º turno 
das Comissões de Defesa dos Direitos da Pessoa 
com Deficiência, de Desenvolvimento Econômico e 
de Administração Pública.

  Recebeu parecer pela legalidade, na Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG), na terça-feira 
(20/05/2025), o Projeto de Lei (PL) 3.353/21, o qual 
dispõe sobre o direito da pessoa com Transtorno do 
Espectro Autista (TEA) de ingressar e permanecer 
em ambientes de uso coletivo acompanhada de cão 
de assistência.
  A proposição recebeu parecer pela legalidade da 
Comissão de Constituição e Justiça (CCJ) durante a 
tramitação de 1º turno, na forma do substitutivo nº 1, 
apresentado pelo relator, deputado Zé Laviola 
(Novo).
O autor do projeto, deputado Doutor Jean Freire 
(PT), argumentou que a pessoa autista pode 
apresentar dificuldades de vários tipos e algumas 
delas podem ser atenuadas em alguma medida por 
meio do acompanhamento dos chamados cães de 
assistência.
  “São animais treinados para ajudá-las a 
desempenhar funções que podem ser consideradas 
desafiadoras para elas, como interagir com outras 
pessoas em ambientes públicos. A companhia do 
animal também pode, em muitos casos, contribuir 
com a diminuição da ansiedade das pessoas com 
TEA”, destaca o parlamentar.
  O texto  or ig ina l ,  a lém de  enunciar  o 
acompanhamento por cães de assistência, regulava 
sobre os espaços em que seria permitida a nova 
norma, a sua aplicabilidade em condomínios, a 
exigência de focinheira, estabelecia sanções, entre 

MINAS GERAIS: Pessoas com 
TEA podem ter direito a levar 

cão de assistência a espaços 
coletivos

Direito está previsto em projeto avalizado na terça (20) pela Comissão de Constituição e Justiça.
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106. Melhor Lanchonete – LARIKA 
107. Melhor Lava Jato – BRAULIO 

AUGUSTO 
108. Melhor Lavanderia – UNILAR 
109. Melhor Livraria – RISCO E RABISCO 
110. Melhor Loja a Granel - ARMAZEM A 

GRANEL 
111. Melhor Loja de Acessórios Femininos 

– OUSADIA 
112. Melhor Loja de Aluguel de Vestidos de 

Festas – ADRIANA NOIVAS 
113. Melhor Loja de Artesanato – CTL 

ARTESANATO 
114. Melhor Loja de Artigos Esportivos – 

CUNHA ESPORTES 
115. Melhor Loja de Artigos para Piscina – 

ED CASA 
116. Melhor Loja de Aviamentos – FUXICO 
117. Melhor Loja de Bicicletas – PL BIKES 
118. Melhor Loja de Calçados Feminino – 

DAZZ 
119. Melhor Loja de Calçados Infantis – 

STILLUS 
120. Melhor Loja de Calçados Masculino – 

AMELO 
121. Melhor Loja de Cosméticos – 

INABELLA 
122. Melhor Loja de Decoração – CHÁ DE 

CASA 
123. Melhor Loja de Eletrodomésticos – 

AZEVEDO 
124. Melhor Loja de Ferragens – 

MINASFER 
125. Melhor Loja de Maquiagem – 

MILENA LANA 
126. Melhor Loja de Máquinas - MURICI
127. Melhor Loja de Materiais Elétricos – 

ELETROMAR 
128. Melhor Loja de Material de Construção 

– MACON 
129. Melhor Loja de Móveis – ARANTES 
130. Melhor Loja de Óculos – BELLA 

ÓPTICA 
131. Melhor Loja de Presentes e Brinquedos 

– ESCRIMÓVEIS 
132. Melhor Loja de Ração – RECANTO 

DO FAZENDEIRO 
133. Melhor Loja de Roupa Feminina – 

FASCINAÇÃO  
134. Melhor Loja de Roupa Infantil – 

ESTAÇÃO KIDS 
135. Melhor Loja de Roupa Íntima – LILÁS 
136. Melhor Loja de Roupa Masculina – 

MODINHA – FIVE N  
137. Melhor Loja de Som e Acessórios – LF 

SUSPENSÕES 
138. Melhor Loja de Tecidos e Enxovais – 

TRECOS E TRAMAS 
139. Melhor Loja de Telefone Celular – 

CENTER CELL
140. Melhor Loja de Tinta – OUTLET DAS 

TINTAS
141. Melhor Loja de vendas de cabelos – 

TO DE TRANÇAS 
142. Melhor Loja em Artigos de Festas – 

MANIA DE FESTA
143. Melhor Loja Popular – MIX MAIS 
144. Melhor Loteamento – NOVO 

HORIZONTE 
145. Melhor Lotérica – MARIANENSE 
146. Melhor Madeireira – POPULAR 
147. Melhor Marmitex – HORA 

SAGRADA 
148. Melhor Marmoraria – TUKA PEDRAS 
149. Melhor Mercearia (Bairro) – BOM 

PREÇO 
150. Melhor Motel – FLOWERS 
151. Melhor ONG – IDDA 
152. Melhor Padaria - PADARIA SÃO 

CAMILO 
153. Melhor Papelaria – AQUARELA 
154. Melhor Pastelaria - MOYCANA
155. Melhor Pesque Pague – 

MACHADINHO 
156. Melhor Petshop – MASCOTE 
157. Melhor Pizzaria – XORORÓ 
158. Melhor Posto de Combustível – AUTO 

POSTO CICLO DO OURO 
159. Melhor Pousada – CHAFARIZ 
160. Melhor Produtor de Eventos – 

JORNAL PANFLETUS
161. Melhor Rádio – MARIANA FM 

162. Melhor Restaurante – VARANDA 
DAS DELÍCIAS

163. Melhor Restaurante a La Carte – 
GIARDINO 

164. Melhor Sacolão – CENTER 
165. Melhor Salão de beleza – SALÃO DA 

DURCE
166. Melhor Salão Especializado em Mega 

Hair – LUANA CUNHA  
167. Melhor Serralheria – FERMAR 
168. Melhor Society – DOZE 
169. Melhor Sorveteria - SPECIALE
170. Melhor Studio de Alongamento de 

Unhas – SARA SOUZA
171. Melhor Studio de Ginástica Coletiva – 

JENNIFER 
172. Melhor Studio Fitness – GYM PRO 
173. Melhor Studio Pilates – STELLA 

FERNANDES 
174. Melhor Supermercado – VAREJAO 

POPULAR 
175. Melhor Tabacaria – REAL 
176. Melhor Topa Tudo – CI 
177. Melhor Tornearia – MONTEIRO 
178. Melhor Trailer – BOCÃO 
179. Melhor Transportadora – DIGÃO 
180. Melhor Vidraçaria – DIAMANTE 
181. Mérito Popular – EDVALDO 

ANDRADE
182. Personalidade Política – SONIA AZZI
183. Político do Ano – THIAGO COTA
184. Secretário de ano – JULIANO 

BARBOSA
185. Vereador do Ano – EDIRALDO 

RAMOS 
186. Vitrine Mais Bonita – PURO ESTILO
187 - Empresa de Reciclagem - GS 
188 - Empresa de Churrasqueira – REZENDE 

CHURRASQUEIRAS 

Profissões

1- Acupunturista – JANAISSA RIBEIRO 
2- Advogado (a) Civil – EMANUELLE 

CERCEAUX 
3- Advogado (a) Criminal – JUSSARA 

FREITAS 
4- Advogado (a) Previdenciário – 

FRANCINE MAIRA 
5- Advogado (a) Trabalhista – MADSON 

JOSÉ 
6- Cabeleireira – MAYARA GALDINO
7- Cabeleireiro – JAIRO (LUANA 

CUNHA)
8- Cantor – AURÉLIO DINIZ 
9- Cantora – PAOLA MAIA 
10- Cardiologista – ZANON 
11- Confeiteira – GABRIELA DUARTE 
12- Dentista (feminino) – MARCELA 

TRIVELATO 
13- Dentista (masculino) – DOUGLAS 

BRANDÃO 
14- Designer de Sobrancelhas – 

DIULIANE 
15- Designer de Unhas / Nail Designer - 

LETICIA NAILS 
16- Enfermeira – JANAINA 
17- Engenheiro Civil – PABLO DULICO 
18- Esteticista – GISLAINE FREITAS 
19- Fisioterapeuta – ANA PAULA 

GODOY 
20- Fisioterapeuta Domiciliar – GLEICI 

GUIMARÃES 
21- Fonoaudióloga(o) – MARCELA 

MOURA 
22- Fotógrafo (a) – LETICIA TROCILO 
23- Fotógrafo Infantil – MARCELA 

ROLIM 
24- Ginecologista – OLIVIA OLIVEIRA
25- Manicure / Pedicure - CELEFE 
26- Maquiador (a) – SOLIANE DIAS 
27- Nutricionista – VICTOR SOUZA 
28- Obstetra – LAURA MARCHETTI 
29- Personal Trainer – ANA PAULA 
30- Psicanalista – RENE DENTZ 
31- Psicólogo (a) – MARGARITA 

RAMOS
32- Psicopedagogo / Psicopedagogia – 

JULIANA NIQUINI 
33- Veterinário – LEONARDO – 

GAMELEIRA 

57. Melhor Drogaria – ULTRAPOPULAR 
58. Melhor Eletrônica -PONTUAL 
59. Melhor Empresa de Aluguel de Mini 

Máquinas – MURICI 
60. Melhor Empresa de Arquitetura – 

PRIORI 
61. Melhor Empresa de Cerimonial – 

LANAH 
62. Melhor Empresa de Certificação Digital 

– CERDIGITAL 
63. Melhor Empresa de Cursos 

Preparatórios – CGD 
64. Melhor Empresa de Engenharia – 

TERRA E TÉCNICA 
65. Melhor Empresa de Fabricação de 

Concreto – BETONITA 
66. Melhor Empresa de Festas e 

Decorações – IMPÉRIO EVENTOS
67. Melhor Empresa de Gás e Água – GÁS 

DULICO
68. Melhor Empresa de Gesso – GESSO 

INTERARTE 
69. Melhor Empresa de Ônibus – INDAIA 

TURISMO 
70. Melhor Empresa de Pinturas – 

VALERIA 
71. Melhor Empresa de Segurança 

Eletrônica – VIGIEZ 
72. Melhor Empresa de Sonorização e 

Iluminação – SATURNO 
73. Melhor Empresa de Transportes – 

MAX TUR 
74. Melhor Empresa em Aluguel de 

Sanitários – EL LOCAÇÕES
75. Melhor Empresa em Engenharia de 

Inspeção – NSDN 
76. Melhor Empresa em Móveis 

Planejados – MODULAR MÓVEIS 
PLANEJADOS

77. Melhor Empresa em Soluções em 
Impressão Digital – VIRGULA 

78. Melhor Empresa em Suspensões e 
Rebaixados – LF SUSPENSÕES

79. Melhor Empresa Especializada em 
Decoração de Eventos – MARCILENE 
ARTE E FESTA 

80. Melhor Empresa Especializada em 
Decoração de Festa Infantil – NATY 
DECORA 

81. Melhor Entidade Sindical – 
METABASE 

82. Melhor Entrega Delivery - 
CONFIDENTES

83. Melhor Escola de Ensino a Distância – 
UNICESUMAR 

84. Melhor Escola de Ensino Infantil e 
Berçário – DOCE INFÂNCIA 

85. Melhor Escola de Idiomas – TC 
IDIOMAS 

86. Melhor Escola de Música – FREESOM 
87. Melhor Escritório de Advocacia – 

WENER ALVIM 
88. Melhor Estamparia e Personalizados – 

INSPIRE 
89. Melhor Fábrica de Confecções – 

EDUCARE 
90. Melhor Farmácia – DROGA REDE 
91. Melhor Floricultura – 

FLORICULTURA FLOR AMÉLIA 
92. Melhor Franquia – BRASIL CACAU 
93. Melhor Funerária – ASISTENCIAL 

AGOSTINHO 
94. Melhor Funilaria e Pintura de Veículos 

– IMPER CAR 
95. Melhor Hambúrguer – RECANTO DE 

MINAS
96. Melhor Hospital – SÃO CAMILO 
97. Melhor Hotel – ÁGUAS CLARAS 
98. Melhor Hotelzinho e Berçário Infantil – 

ARTE DO SABER
99. Melhor Imobiliária – IGC 

IMOBILIÁRIA
100. Melhor Instituição de Ensino Superior 

– FUPAC 
101. Melhor Instituição de Nível Técnico – 

SENAI 
102. Melhor Instituto de Ensino 

Fundamental e Médio – FLECHA 
103. Melhor Internet – VALENET 
104. Melhor Joalheria – LORENA DIAS 
105. Melhor Laboratório de Análises – 

VANDERLEI MACHADO 

1. Empresas Revelação – Serão 5 
homenageadas – BOI NATURAL, 
AUTO PARK ESTACIONAMENTO, 
MULT NEGÓCIOS, ECOVILLE, 
MAIS UM CAFÉ & LARA 
ETRUSCO

2. Empresário do ano – DEYVSON 
RIBEIRO 

3. Melhor Academia – ATIVE FITNESS
4. Melhor Academia de Artes Marciais - 

ENTHEOSS
5. Melhor Academia de Ballet e Dança - 

AMARELO
6. Melhor Açaí – SECRETY BERRY
7. Melhor Açougue – BARROCA 
8. Melhor Adega – PRIME BEEF
9. Melhor Agência de Viagens – PAIXÃO 

TUR
10. Melhor Aluguel de Caçambas – TELE 

CAÇAMBA 
11. Melhor Aplicativo de Corrida – BIB 

CAR
12. Melhor Areal – AREAL MARIANA 
13. Melhor Armarinho – BITAQUINHA  
14. Melhor Assistência Eletrônica – 

ELETRÔNICA PONTUAL 
15. Melhor Assistência Técnica de 

Celulares – UTI DO CELULAR 
16. Melhor Atacado e Varejo - DARA
17. Melhor Ateliê de Costura – CICERA 
18. Melhor Atendimento – KÁTIA 

MENDES
19. Melhor Auto Elétrica – MARIANA 

SOM E ACESSÓRIOS 
20. Melhor Auto Escola – AUTO ESCOLA 

MARIANA
21. Melhor Auto Peças – COUTO PEÇAS 
22. Melhor Banco – SICOOB CREDMEPI
23. Melhor Banco especializado em 

aposentado e pensionista - AGIBANK
24. Melhor Banda Musical – DOCE 

TRAPAÇA
25. Melhor Bar – BAR DA RUA DIREITA 
26. Melhor Barbearia – ADILSON 
27. Melhor Borracharia – RR MECANICA 
28. Melhor Boteco – BAR DO 

EDMUNDO
29. Melhor Boutique - AUGGE
30. Melhor Boutique de Carnes - 

ELDORADO
31. Melhor Buffet – SIAMAR 

(MARCELO)
32. Melhor Cafeteria – CHEIRIN BÃO
33. Melhor Camisaria – COMPANHIA DA 

CAMISA 
34. Melhor Choperia – NA PRAIA 
35. Melhor Clínica de Emagrecimento – 

CLÍNICA BIO CORPO
36. Melhor Clínica de Estética - 

SCULTURAL
37. Melhor Clínica de Fisioterapia - 

BIOSPORT
38. Melhor Clínica de Harmonização 

Facial – FLÁVIA ARMOND
39. Melhor Clínica Médica - 

ATRAPOPENS
40. Melhor Clínica Odontológica – 

ASSISTENCIA ODONTO
41. Melhor Clínica Oftalmológica – 

GUSTAVO MARCHETTI
42. Melhor Clínica Veterinária - 

GAMELEIRA
43. Melhor Comida Japonesa – JAPA BOX
44. Melhor Concessionária de Carros – 

TOP CAR 
45. Melhor Concessionária de Motos – 

MUTI MOTOS 
46. Melhor Confeitaria – KITUTES DA 

LENA
47. Melhor Construtora – SÉCULO XXI
48. Melhor Consultoria Empresarial - 

MASTER MIND
49. Melhor Contabilidade – LEMOS 

CONTABILIDADE
50. Melhor Conveniência - SUCESSO
51. Melhor Cooperativa - SICREDI
52. Melhor Corretor de imóveis – 

GERALDO CARVALHO 
53. Melhor Corretora de Seguros – ATENA
54. Melhor Dedetizadora – DESTAK 
55. Melhor Delivery – JOHNNIE GRIL 
56. Melhor Despachante – WEREGAN 
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CUNHA 
129. Melhor Loja de Artigos para Piscina – ED 

CASA 
130. Melhor Loja de Aviamentos - FUXICO
131. Melhor Loja de Bicicletas – SEVEN 

BIKES 
132. Melhor Loja de Calçados Feminino – 

AMELO 
133. Melhor Loja de Calçados Infantis - 

CHULEZINHO 
134. Melhor Loja de Calçados Masculino - 

DAZZ
135. Melhor Loja de Celular – PAULISTA 

CELL
136. Melhor Loja de Cosméticos – MARIA 

BONITA
137. Melhor Loja de Decoração – CHÁ DE 

CASA 
138. Melhor Loja de Eletrodomésticos - 

AZEVEDO
139. Melhor Loja de Ferragens – MINASFER 
140. Melhor Loja de Foto e Vídeo - MAREZZA
141. Melhor Loja de Instrumentos Musicais – 

TIO MAYCON 
142. Melhor Loja de Maquiagem - BELISSIMA
143. Melhor Loja de Materiais Elétricos – 

ELETROMAR 
144. Melhor Loja de Material de Construção – 

CONSTRUREY 
145. Melhor Loja de Móveis – ARANTES 
146. Melhor Loja de Óculos – MAREZZA 
147. Melhor Loja de Parafusos  - PARAFER
148. Melhor Loja de Presentes e Brinquedos - 

PITICAS
149. Melhor Loja de Produtos Saudáveis – 

ARMAZEM FIT 
150. Melhor Loja de Roupa Feminina – MARIA 

PAVÃO
151. Melhor Loja de Roupa Infantil – 

ALGODAO DOCE 
152. Melhor Loja de Roupa Íntima – DESEJO 

INTIMO 
153. Melhor Loja de Roupa Masculina – 

DYVINUS 
154. Melhor Loja de Som e Acessórios  - CJR 
155. Melhor Loja de Tecidos e Enxovais – 

MINASTEX 
156. Melhor Loja de Tinta – OUTLET DAS 

TINTAS 
157. Melhor Loja de vendas de cabelos - 

MARANATA
158. Melhor Loja em Artigos de Festas – DOCE 

FESTA 
159. Melhor Loja Moda Fitness – DETALHE 

INTIMO 
160. Melhor Loja Popular  - EL SHADAY 
161. Melhor Loteamento – BELA VILLE 
162. Melhor Lotérica - DIAMANTE
163. Melhor Marmitex – CANTINA DA DORA 
164. Melhor Marmoraria – RECANTO DO 

GRANITO
165. Melhor Mecânica – MOVIDOS A DIESEL 
166. Melhor Mercearia (Bairro) – COMERCIAL 

CEREJEIRA 
167. Melhor Motel – LE VILLE 
168. Melhor ONG – IDDA 
169. Melhor Padaria – PADARIA LAFAIETE
170. Melhor Papelaria – ARCO IRIS 
171. Melhor Pastelaria – VITINHO 
172. Melhor Pesque Pague – MAGALHAES 
173. Melhor Petshop - CAMVET
174. Melhor Pizzaria – MASTECHEF 
175. Melhor Posto de Combustível -- SHELL
176. Melhor Pousada – CONTOS DE MINAS 
177. Melhor Produtor de Eventos – DIEGO 

BRENNER 
178. Melhor Rádio – MARIANA FM 
179. Melhor Restaurante – LUA CHEIA 
180. Melhor Restaurante a La Carte - SINHA 

OLIMPIA 
181. Melhor Sacolão - ABC
182. Melhor Salão de beleza – ESPAÇO DE 

BELEZA LUANA CUNHA 
183. Melhor Salão especializado em MegaHair – 

TINAS HAIR 
184. Melhor Serralheria – FERMAR 
185. Melhor Society  - DOZE  
186. Melhor Sorveteria – RM SORVETERIA 
187. Melhor Studio de Alongamento de Unhas – 

DAIANE GONÇALVES 
188. Melhor Studio Fitness – LUIZINHO 
189. Melhor Studio Pilates – ESSENCE 
190. Melhor Supermercado - BH
191. Melhor Tabacaria – REAL 
192. Melhor Terapeuta Integrativa – FLAVIA 

ULHOA 
193. Melhor Topa Tudo – PA 
194. Melhor Trailer – BOCÃO 
195. Melhor Transportadora  - MARIANA 
196. Melhor Vidraçaria – ALUMIX 
197. Melhores Atletas e times do ano (Mariana) 

– Serão 5 homenageados – SANDRO 
ARCANJO, PEDRO ANDRADE, 8 DE 

DEZEMBRO, ORION E ELIZETE 
ANDRADE 

198. Mérito Popular – PEDRO SOUSA
199. Personalidade Política – SAMUEL DE 

PADRE VIEGAS 
200. Político do Ano – JULIANO DUARTE
201. Secretário de ano – ARLINDA 
202. Secretário do ano OURO PRETO - 

LEANDRO
203. Vereador do Ano – ITALO DE 

MAJELINHA 
204. Vereador do ano OURO PRETO – 

VANTUIR
205. Vitrine Mais Criativa – ESTAÇÃO DA 

MODA 
206 - Melhor Loja de Pijamas - DANI ARTE 

COR

Profissões

1- Acompanhante de idosos – PENHA 
GANDRA 

2- Acupunturista – FLAVIA ULHOA 
3- Administrador – HELIELCIO VIEIRA 
4- Advogado (a) Civil – MADSON 

MARTINS
5- Advogado (a) Criminal – JUSSARA 

FREITAS 
6- Advogado (a) Previdenciário – FRANCINE 

MAIRA 
7- Advogado (a) Trabalhista – MARCO 

ANTONIO 
8- Agente da Polícia Municipal (Guarda 

Municipal) – ELIABE
9- Anestesista (Anestesiologista) – ANTONIO 

AZZI 
10- Arquiteto – MARCO ANTONIO
11- Atendente – ANTONIA (PREVINE) 
12- Artesão – ANA BORDADOS
13- Bancário – ANA PAULA 
14- Barbeiro / a - ADEMAR
15- Bombeiro – LUCIANO 
16- Cabeleireira – ALESSANDRA NOBREGA
17- Cabeleireiro – EDVAN 
18- Cantor – PAVAROTE 
19- Cantora – JANAINA 
20- Cardiologista – ZANON 
21- Cirurgião Plástico – DR ALAN 
22- Confeiteira – LILICA DOCES 
23- Contabilista – DENIS ALMEIDA 
24- Corretor de Seguros – KENNY MURTA
25- Corretor de Imóveis – BRENO CAMPOS 
26- Dentista (feminino) – VILMARA ASSIS 
27- Dentista (masculino) – RODRIGO 

MENDES
28- Designer de Sobrancelhas – MARA 

ANJOS
29- Designer de Unhas / Nail Designer – 

LUNARA DUELI 
30- Designer Gráfico – ALANA BRAGA
31- Doula  - LAURA MULLER 
32- Eletricista – PAULO ANDRE
33- Endocrinologista – DR LUCAS 
34- Enfermeira – FLAVIA REGINA
35- Enfermeiro – FRANSCISLEI 
36- Engenheiro Civil – ADRIANA MARTINS 
37- Esteticista – IVA PASSOS
38- Fisiatra  - DR MARCELO 
39- Fisioterapeuta  - JOÃO RESENDE 
40- Fisioterapeuta Domiciliar – JOAO 

RESENDE 
41- Fonoaudióloga(o) – RENATA MÓL 
42- Fotógrafo (a) – REGINALDO VILELA 
43- Fotógrafo Infantil  - JULIANA MAEVE 
44- Gerente Administrativo – HELIELCIO 

VIEIRA 
45- Ginecologista – OLIVIA FERREIRA 
46- Influenciador Digital – DY PEREIRA 
47- Instrutor de Condução – MARCELO 

GONÇLVES 
48- Instrutor de Formação Profissional – LIGIA 

MENDES 
49- Manicure / Pedicure – MAYARA 

GERMANO 
50- Maquiador (a)  INGRID GONÇALVES 
51- Mecânico – ROGÉRIO MARQUES 
52- Médico – DRA. BETH 
53- Motorista – REGINA MEDEIROS 
54- Nutricionista – RAYSSA FERNANDES 
55- Obstetra – LAURA MARCHETTI 
56- Padeiro - REINALDO
57- Pedreiro – EDJALMA 
58- Personal Trainer – DIEGO DANIEL 
59- Professor – ALINE PEREIRA
60- Psicanalista – MARINA MARTINS 
61- Psicólogo (a) – WALKIRIA FELIPE 
62- Psicopedagogo / Psicopedagogia – 

SORAYA MARTINS 
63- Pintor (a) – VALÉRIA 
64- Tatuador – RONI 
65- Terapeuta Ocupacional – SABRINA 

ZOPELARO
66- Veterinário – ALINE FARIA

69. Melhor Empresa de Bordados – ANA 
BORDADOS

70. Melhor Empresa de Cerimonial – 
NATÁLIA 

71. Melhor Empresa de Certificação Digital – 
CERDIGITAL 

72. Melhor Empresa de Cursos Preparatórios – 
MORAES 

73. Melhor Empresa de Engenharia – DEIVID 
BRANDÃO 

74. Melhor Empresa de Fabricação de Concreto 
– BETONITA 

75. Melhor Empresa de Festas e Decorações – 
PAULA FESTA

76. Melhor Empresa de Gás e Água – LIDER 
GAS

77. Melhor Empresa de Gesso – VALMIR 
GESSO 

78. Melhor Empresa de Ônibus Coletivo - 
TRANSCOTA

79. Melhor Empresa de Pinturas – ANINHA 
PINTURAS

80. Melhor Empresa de Segurança Eletrônica - 
VIGIEZ

81. Melhor Empresa de Sonorização e 
Iluminação – JONAS 

82. Melhor Empresa de Transportes – MAX 
TUR

83. Melhor Empresa em Aluguel de Sanitários 
– TRANSALVES 

84. Melhor Empresa em Criação e Manutenção 
de Sites – MASTERIX 

85. Melhor Empresa em Engenharia de 
Inspeção – TOFOLLO 

86. Melhor Empresa em Móveis Planejados – 
DESIGN MÓVEIS PLANEJADOS 

87. Melhor Empresa em Segurança do trabalho 
– GRUPO P2

88. Melhor Empresa em Soluções em 
Impressão Digital - VIRGULA

89. Melhor Empresa Especializada em 
Decoração de Eventos - SABORES DA LU 

90. Melhor Empresa Especializada em 
Decoração de Festa Infantil – NAT 
DECORA 

91. Melhor Entidade Sindical – ACIAM 
92. Melhor Escola de Ensino a Distância - 

UNICESUMAR
93. Melhor Escola de Ensino Infantil e 

Berçário - SONEKINHA
94. Melhor Escola de Idiomas - SKILL
95. Melhor Escola de Música – TIO MAICON 
96. Melhor Escritório de Advocacia – SAMILA 

PIMENTA 
97. Melhor Espaço para Realizações de 

Eventos – TINDOLELE 
98. Melhor Estamparia e Personalizados – 

INSPIRE 
99. Melhor Fábrica de Confecções – 

EDUCARE 
100. Melhor Fábrica de Pedra Sabão – PRETO 

ARTESANATO
101. Melhor Farmácia - DROGAREDE
102. Melhor Franquia – BOTICARIO 
103. Melhor Funerária – ASSISTENCIAL 

AGOSTINHO 
104. Melhor Funilaria e Pintura de Veículos – 

IMPER CAR
105. Melhor Gráfica – DOM VIÇOSO 
106. Melhor Guincho – MARCELO GUINCHO 
107. Melhor Hambúrguer – JHONES 
108. Melhor Haras – HARAS DULICO 
109. Melhor Hospital – SANTA CASA 
110. Melhor Hotel – ÁGUAS CLARAS
111. Melhor Hotelzinho e Berçário Infantil – 

ARTE DO SABER 
112. Melhor Imobiliária – ARENA 

IMOBILIÁRIA 
113. Melhor Instituição de Ensino Superior – 

UNOPAR 
114. Melhor Instituição de Nível Técnico - 

SENAI
115. Melhor Instituto de Ensino Fundamental e 

Médio – FLECHA  
116. Melhor Internet – WFT 
117. Melhor Joalheria – GOLDEN JOIAS 
118. Melhor Laboratório de Análises – 

VANDERLEI MACHADO 
119. Melhor Lanchonete  - LARIKA 
120. Melhor Lava Jato – BRANCO 
121. Melhor Lavanderia  - ELAV 
122. Melhor Livraria  - RISCO E RABISCO 
123. Melhor Loja a Granel – ARMAZEM A 

GRANEL 
124. Melhor Loja de Acessórios Femininos – 

BELISSIMA 
125. Melhor Loja de Acessórios para Motos - 

MOTOCENTER
126. Melhor Loja de Aluguel de Vestidos de 

Festas – ADRIANA NOIVAS 
127. Melhor Loja de Artesanato – TREM 

MINEIRO 
128. Melhor Loja de Artigos Esportivos – 

1. Empresa homenagem especial – IMPÉRIO 
EMPREENDIMENTOS & CASA 
IMPERIAL IMÓVEIS 

2. Empresa Revelação – Serão 5 
homenageadas – CLINICA SANTANA, 
BRUNA MÓL ESTÉTICA, BOI 
NATURAL, BIBCAR E FLORSTART 

3. Empresas Destaques Ouro Preto – 
COOPEROURO, HEXÁGONO E 
MARRIE

4. Empresas que mais destacaram em 
DISTRITOS – ACADEMIA EQUILIBRIO, 
VILA RICA & BLOCO SÃO CAETANO 

5. Melhor Academia – POWER FITNESS 
6. Melhor Academia de Artes Marciais – 

BRUTOS 
7. Melhor Academia de Ballet e Dança – 

AMARELO 
8. Melhor Açaí – AÇAI BRASIL
9. Melhor Açougue - ELDORADO
10. Melhor Acupunturista – FLÁVIA ULHOA 
11. Melhor Adega – PRIME BEEF
12. Melhor Agência Bancária - SICOOB 

CREDMEPI
13. Melhor Agência de Viagens - 

TRANSNENEM
14. Melhor Aluguel de Caçambas – TELE 

CAÇAMBA 
15. Melhor Aluguel de Caminhões – GG 
16. Melhor Aplicativo de Corrida – BIB CAR 

E 31 
17. Melhor Areal – BARRA LONGA 
18. Melhor Armarinho - FUXICO
19. Melhor Assistência Eletrônica – 

PONTUAL 
20. Melhor Assistência Técnica de Celulares – 

CENTER CELL 
21. Melhor Atacado e Varejo – DARA 
22. Melhor Ateliê de Costura – PAULA 

BRAGA
23. Melhor Atendimento – IMPERIO 

EVENTOS
24. Melhor Auto Elétrica – ZE FELIPE
25. Melhor Auto Escola – AUTO ESCOLA 

MARIANA
26. Melhor Auto Peças – CASA DA 

BORRACHA
27. Melhor Banco especializado em aposentado 

e pensionista – CAIXA 
28. Melhor Banda Musical – XV DE 

NOVEMBRO
29. Melhor Bar – SAPUCAIA
30. Melhor Barbearia - SANTORINI
31. Melhor Borracharia – RR 
32. Melhor Boteco – BAR DO MARCELO 
33. Melhor Boutique – MARIA PAVÃO
34. Melhor Buffet – SABORES DA LU 
35. Melhor Cafeteria – A MINEIRA 
36. Melhor Camisaria - PITICAS
37. Melhor Carvoaria – BRASA DE MINAS
38. Melhor Choperia – QUINTAL 
39. Melhor Clínica de Emagrecimento – 

EMAGRECENTER  
40. Melhor Clínica de Estética – MICHELE 

TAVARES
41. Melhor Clínica de Fisioterapia - 

FISIOPOSTURAR
42. Melhor Clínica de Harmonização Facial – 

FLÁVIA ARMOND
43. Melhor Clínica de Podologia – LETICIA 

MACIEL 
44. Melhor Clínica Médica - MEDIAR
45. Melhor Clínica Odontológica – ESPAÇO 

ODONTO
46. Melhor Clínica Oftalmológica – 

GUSTAVO MARCHETTI 
47. Melhor Clínica Ortopédica – GUSTAVO 

SILAME
48. Melhor Clínica Veterinária – PELUDOS 
49. Melhor Comida Japonesa - GAM
50. Melhor Concessionária de Carros – 

PRIMAZ 
51. Melhor Concessionária de Motos - 

MAGMOTOS
52. Melhor Confeitaria – DOCES DA GABI
53. Melhor Construtora – 3 T 
54. Melhor Consultoria Empresarial  - HVH 
55. Melhor Contabilidade - CONTAD
56. Melhor Conveniência – BOA PRAÇA 
57. Melhor Cooperativa – SICREDI 
58. Melhor Corretora de Seguros – ATENA 
59. Melhor CrossFit – TRAINING 
60. Melhor Curso de Informática - CGD
61. Melhor Dedetizadora – DESTAK 
62. Melhor Delivery – CHEF HOUSE
63. Melhor Despachante – WEREGAN 
64. Melhor Disk Cerveja – BRANCO 
65. Melhor Drogaria- AMERICANA
66. Melhor Eletrônica – PONTUAL 
67. Melhor Empresa de Aluguel de Mini 

Máquinas – MURICI 
68. Melhor Empresa de Arquitetura – 

MARTINS 
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9- REGINA BRAGA

10- RONALDO CAMELO

11- SANEOURO 

13- ACIAM / CDL

14- UDSON FONSECA

15- ZAQUEU ASTONI

16- ZEZINHO SALETE 

17 - MANOEL DOUGLAS

18 - IMPÉRIO EMPREENDIMENTOS

19 - ISABELA TEIXEIRA RESENDE 

GUIMARÃES

 20 - SAMARCO MINERAÇÃO

ESPECIAL

5- FRANKLIN EVANGELISTA

6- JANILCE ANTUNES DE PONTES 

CHAGAS

7- LUCIANE CARNEIRO

8- MARÉ ALTA

1- CASA IMPERIAL IMÓVEIS

2- DANIELA FREITAS – PEDIATRA 

3- FELIPE GUERRA - SECRETÁRIO 

DE DESENVOLVIMENTO 

ECONÔMICO

4- FILIPE LAGE - ASSESSOR 

O CASTELO DOS SONHOS 

   No conjunto habitacional, trava contato com 
uma vizinha imigrante dançarina de boate e com 
um trambiqueiro que tem o péssimo hábito de 
oferecer maços de cigarros a todos (incluindo 
crianças) e atirar em gatos. Monika também não 
se enquadra na escola e procurará subterfúgios 
para conseguir o dinheiro que lhe garantirá sua 
apresentação, chegando aos extremos.
  Se a incursão do agrimensor K. não foi bem 
sucedida no Castelo, o idílio da jovem pianista 
se confirmará? Sim, ela consegue rolar a sua 
pedra morro acima, mas... só mesmo assistindo 
ao filme para refletirem acerca de sonhos e 
realidade. 
   Conheci a Lituânia através da 7° Arte. E os 
subúrbios de Dublin também. Deixo o convite a 
mergulharem nesta emocionante história. 

que Monika recebe um cartão de um produtor 
musical oferecendo a ela a oportunidade de se 
apresentar no Castelo, um lugar icônico e 
idílico, pelo menos no olhar de nossa 
protagonista. Não pude deixar de me remeter ao 
famoso "Castelo" de Franz Kafka (1883-1924), 
livro inacabado e que remonta a burocracia e 
impossibilidade. 
  A neófita pianista ainda está distante do 
Castelo. Morando num conjunto habitacional 
que em nada lembra os cartões postais e pontos 
turísticos da capital da Irlanda, vê ainda a 
contragosto a sua mãe vender o teclado 
eletrônico para o centro cultural e, ao tentar o 
empréstimo no mesmo centro, é informada de 
que o aluguel diário é de 50 euros. Como ela 
necessitaria de dois dias para a locação, mais 20 
de transporte, 120 euros é a meta a ser alcançada. 
Difícil, tipo Sísifo escalando a sua montanha. 

   Gosto do cinema europeu alternativo, destes 
filmes fora dos grandes centros. Quando a 
procedência é lituana, com locações em Dublin 
(Irlanda), aguça a nossa curiosidade ainda mais. 
Assim, "O Castelo dos Sonhos", lançado em 
2021 e com duração de 1h31min, dirigido por 
Lina Lužytė é um drama centrado na 
adolescente Monika (interpretada por Barbora 
Bareikyte), entusiasta da música e que mora 
com a mãe, Jolanta ( interpretada por Gabija 
Jaraminaite), uma pianista frustrada e que hoje 
trabalha numa peixaria de grande porte. Ambas 
t êm  que  l i da r  com  a  avó  mãe  s en i l 
(brilhantemente interpretada por Jurate 
Onaityte).
  Um dos lugares ainda viáveis para Monika e 
mãe se apresentarem é no centro cultural da 
Lituânia em Dublin, e em algumas festividades 
de ocasião, incluindo velório. E é num destes em 

CONSÓRCIO – FINANCIAMENTO – AUTO – RESIDENCIAL – 
EMPRESARIAL E VÁRIOS OUTROS PRODUTOS PARA VOCÊ

Rua Prof. Waldemar de Moura Santos, 142  / Centro - (subida para Câmara Municipal)
Telefone: (31) 3558-6375/ 9.8888-6375/ 9.8228-6024              

Facebook: ATENA Corretora De Seguros / Email: corretora@atenaseguros.com.br

espaço para pensar o cinema não apenas como arte ou indústria, 
mas como expressão de memória, cidadania e transformação 
social.

Ouro Preto recebe a instalação de três cinemas e oferece uma 
programação intensa, gratuita e diversificada para todos os 
públicos
   Para marcar o início da 20ª edição da CineOP, a cidade de Ouro 
Preto se prepara para receber a instalação de três cinemas, que 
garantirão uma programação intensa e diversificada. A Praça 
Tiradentes será palco do Cine-Praça, com capacidade para 500 
pessoas, oferecendo ao público uma experiência ao ar livre e com 
grande proximidade das atrações.
O Cine-Teatro, instalado no auditório do Centro de Convenções, 
contará com uma plateia de 510 lugares, proporcionando uma 
imersão completa para os espectadores em um espaço 
tradicionalmente voltado para grandes eventos culturais. Já o 
Cine-Museu, novidade nesta edição, ocupará o Anexo do Museu 
da Inconfidência. Com capacidade para 90 lugares, o espaço será 
responsável por abrigar uma programação especial, ampliando 
ainda mais as opções de exibição para o cinema e acesso à cultura 
durante o evento.
Essa estrutura inédita reforça o compromisso da CineOP com a 
democratização do acesso ao cinema, permitindo que diferentes 
públicos possam participar da celebração da preservação, história 

e educação audiovisual de maneira única e acessível.
Presença de referências do cinema e da cultura brasileira
  Mais de 400 convidados são esperados para a 20ª edição da 
CineOP, entre cineastas, pesquisadores, arquivistas, professores, 
estudantes, gestores culturais e representantes de redes e 
instituições de todo o Brasil e do exterior. O evento também 
destaca a importância da mobilização coletiva, com foco na 
construção de políticas públicas e na formação cidadã por meio do 
cinema.
Ouro Preto é pura história 
  Com mais de 300 anos de história, Ouro Preto é guardiã da 
memória do Brasil. Suas ladeiras, igrejas e museus testemunham a 
trajetória de um país plural, profundo e resiliente. Primeira cidade 
brasileira a receber o título de Patrimônio Cultural da Humanidade 
pela UNESCO, Ouro Preto não é apenas um cenário histórico, mas 
um palco vivo de debates e reflexões sobre o tempo, a arte e a 
resistência.
  A cidade, que já foi palco de momentos cruciais na história social, 
política e cultural do Brasil, acolhe, de forma única, a CineOP – 
Mostra de Cinema de Ouro Preto. Assim como o cinema, que é 
tratado na CineOP como patrimônio cultural, a cidade também 
representa a preservação de nossa história e identidade. Ouro 
Preto, com sua riqueza cultural e histórica, é o espaço ideal para 
refletir sobre o passado e projetar o futuro do cinema brasileiro, 
reafirmando seu papel como território de memória e resistência.

   Em 2025, a CineOP – Mostra de Cinema de Ouro Preto 
chega a sua 20ª edição, consolidada como um evento singular 
no cenário audiovisual brasileiro e internacional. Mais do que 
um festival, a CineOP é reconhecida por seu compromisso 
com a preservação, a história e a educação audiovisual, 
dimensões que estruturam uma programação gratuita, plural e 
intensiva, realizada anualmente na cidade histórica de Ouro 
Preto, Patrimônio Cultural da Humanidade.
  Com o tema central “Preservação: A alma do cinema 
brasileiro”, a edição comemorativa propõe um olhar para o 
futuro sem abrir mão da memória. Em tempos de crise 
climática, digitalização acelerada, riscos de apagamento e 
disputas simbólicas, a CineOP reafirma que preservar é um 
gesto político, pedagógico e coletivo – essencial para garantir 
o acesso, o contexto e a diversidade das imagens que 
compõem a identidade do país.
  Idealizada e realizada pela Universo Produção, a CineOP é a 
única mostra do Brasil que trata o cinema como patrimônio. 
Em sua trajetória, tornou-se referência nacional e 
internacional por promover um diálogo entre três frentes 
temáticas interdependentes: preservação, história e educação. 
Ao longo de duas décadas, construiu uma rede ativa de 
profissionais, instituições e pesquisadores em torno da 
salvaguarda audiovisual brasileira, estimulando o 
pensamento crítico, a formação e a democratização do acesso 
à cultura.
  Durante seis dias, entre 25 e 30 de junho, Ouro Preto se 
transforma na capital do cinema brasileiro, recebendo sessões 
de filmes, debates, oficinas, rodas de conversa, exposição, 
encontros com convidados nacionais e internacionais, sempre 
com entrada franca. A 20ª CineOP será, mais uma vez, um 

CINEOP COMPLETA 20 ANOS EM 2025 reafirmando a 
preservação como eixo central do cinema brasileiro

De 25 a 30 de junho, a cidade de Ouro Preto (MG), Patrimônio Mundial da Humanidade, recebe a 20ª edição da CINEOP – Mostra de Cinema que une preservação, história e educação.

Foto: Patrick de Araújo / Divulgação
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DOR DE CABEÇA: quando o sintoma comum pode indicar 
algo mais sério

No dia nacional de combate à cefaleia, que ocorreu no dia (19/05), médico fala sobre a importância de se investigar a dor de cabeça.

   “Quando a cefaleia é progressiva quanto à 
intensidade, frequência e duração ou vem acompanhada 
de sinais neurológicos focais, deve-se investigar com 
mais atenção”, destaca o neurologista. Em casos como 
esses, exames de imagem e avaliação neurológica são 
indicados para identificar possíveis causas subjacentes.
  O diagnóstico é clínico na maioria dos casos. 
“Mais de 90% do diagnóstico se faz com uma boa 
anamnese e exame clínico. Os exames complementares 
são realizados conforme a necessidade”, afirma 
Pascuzzi.
  O tratamento deve ser direcionado por um 
especialista de forma individualizada, conforme a 
doença de base. O neurologista da Hapvida ressalta 
ainda que o uso incorreto e repetitivo de analgésicos 

pode trazer riscos sérios à saúde.
  Além do acompanhamento adequado, 
medidas preventivas podem ajudar a reduzir a 
frequência das dores, como manter uma alimentação 
equilibrada, praticar atividades físicas, evitar álcool e 
tabaco, além de cuidar da saúde mental. “Terapias 
alternativas como yoga, acupuntura e natação também 
são indicadas como parte do cuidado”, acrescenta 
Pascuzzi.
  A campanha do Dia Nacional de Combate à 
Cefaleia busca ampliar a conscientização da população 
sobre o tema. “A grande maioria das cefaleias é benigna, 
mas é importante que as pessoas se conscientizem de 
que também pode ser sintoma de doenças mais graves”, 
conclui o especialista.

    A dor de cabeça é uma condição multifatorial que afeta cerca de 140 milhões de 
brasileiros, segundo dados da Sociedade Brasileira de Cefaleia. Estima-se que cerca de 
15% da população sofra o sintoma de forma frequente, sendo uma das principais causas 
de afastamento do trabalho e redução da produtividade.
   O neurologista da Hapvida, Luiz Pascuzzi, afirma que a cefaleia é uma das queixas 
mais frequentes na prática médica, tanto em consultórios quanto em hospitais e prontos-
socorros. “Em todas as circunstâncias onde o médico atua, os pacientes apresentam a 
cefaleia como queixa principal ou acessória a outra patologia ou motivo de 
atendimento”, explica.
    As cefaleias podem ser classificadas em dois grandes grupos: primárias e secundárias. 
As primárias não têm uma causa estrutural identificável e incluem tipos como a 
migrânea (ou enxaqueca), que é mais comum em mulheres, e as tensionais. Já as 
secundárias estão associadas a outras doenças, como tumores cerebrais, aneurismas, 
meningites, entre outras.
    Pascuzzi alerta que alguns sinais podem indicar que a dor de cabeça não é apenas um 
incômodo passageiro e merece avaliação médica imediata. “Merecem atenção as 
cefaleias que iniciam após os 50 anos, além daquelas de início súbito, com 
características progressivas na intensidade, frequência e duração; de início recente em 
pacientes com neoplasias ou HIV, em doenças sistêmicas (febre, rigidez de nuca etc.), 
com sinais neurológicos focais e associada a edema de papila”, cita.

www.sicredi.com.br/nacomunidade/fundosocial, 
onde também é possível consultar o regulamento do 
programa. As dúvidas podem ser esclarecidas nas 
agências ou pelo e-mail
 coop0179_programassociais@sicredi.com.br . 
  Ao longo dos últimos oito anos, o Programa Fundo 
Social gerou impacto positivo para uma série de 
entidades e projetos que beneficiaram seus usuários e a 
comunidade como um todo. No ano de 2024, o recurso 
foi destinado para apoio aos atingidos pela enchente 
histórica que atingiu o RS.

   Seguem até o dia 31 de maio as inscrições para o 
Fundo Social 2025 da Sicredi Integração RS/MG. As 
entidades sem fins lucrativos associadas à Cooperativa 
p o d e m  i n s c r e v e r  p r o j e t o s  q u e  v i s e m  a o 
desenvolvimento das comunidades para transformar a 
vida das pessoas e gerar resultados a longo prazo. O 
recurso destinado para o Fundo neste ano ultrapassa R$ 
1,9 milhão e vai beneficiar ações sociais de interesse 
coletivo nas áreas de educação, saúde e segurança nos 
municípios de atuação da regional.
   O  p rocesso  deve  se r  e fe tuado  no  s i t e 

FUNDO SOCIAL SICREDI 2025: 
Últimos dias para inscrições 

Recurso deste ano ultrapassa R$ 1,9 milhão e vai beneficiar ações sociais nas áreas de 
educação, saúde e segurança nos municípios de atuação da regional.
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CULTURA E HISTÓRIA: Ouro Preto cede Brasão da República 
para incorporar exposição do Museu da Inconfidência

A peça ficava exposta no auditório da Prefeitura de Ouro Preto.

comunidades em rápida transformação”. O diretor do Museu da 
Inconfidência, Alex Calheiros, reflete sobre o conceito de 
museus, que algumas pessoas pensam serem lugares parados no 
tempo, que acumulam coisas do passado, mas não é essa a 
realidade. “Não existe nada que está, efetivamente, no passado. 
E é por isso que os museus  se atualizam e precisam se atualizar 

sempre”, pontuou o diretor.
  Uma bandeira do Brasil, reinterpretada pelo artista ouro-
pretano Jorge Fonseca, será exposta na sede do Executivo, no 
lugar que pertencia ao brasão. O convênio entre a Prefeitura de 
Ouro Preto e o Museu da Inconfidência foi firmado até 
dezembro de 2028, sem repasse de valores.

  O chefe do Poder Executivo do município de Ouro Preto, Angelo 
Oswaldo assinou, na última sexta-feira (16/05), o convênio com o 
Museu da Inconfidência/Ibram, a fim de disponibilizar o Brasão da 
República, original do final do século XIX, para compor a 
exposição da instituição. 
   Para o prefeito, o brasão incorpora a chegada simbólica do Brasil 
República ao acervo. “O Museu da Inconfidência já tem as armas 
da Colônia, de Portugal e do Império. Agora, nós teremos as armas 
da República, sinalizando essa extensão de percurso que está 
sendo construída para pensar os conceitos de museu”, disse o 
prefeito.
   A cessão do brasão faz parte das comemorações da 23ª Semana 
de Museus que, este ano, traz como tema “O futuro dos museus em 

Foto: Neno Vianna / Divulgação 
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   O Poder Executivo do município de Ouro Preto continua atuando 
para garantir a manutenção e melhoria da infraestrutura urbana em 
diversos pontos da cidade. 
  “Manutenção e conservação da cidade são prioridades constantes. 
Trabalhamos para que as estruturas urbanas estejam sempre em 
bom estado, prevenindo problemas maiores e assegurando a 
segurança da população”, destacou o secretário de Obras, Franklin 
Evangelista.
  Na rua Conselheiro Quintiliano, no Alto da Cruz, as equipes 
realizaram a limpeza dos dispositivos de drenagem para melhorar o 
escoamento da água da chuva e prevenir alagamentos, 
proporcionando mais segurança e conforto para os moradores.
  No distrito de Amarantina, a Prefeitura atuou na rua Padre 
Pedrosa, com a troca da tampa do poço de visita (estrutura 
fundamental para dar acesso ao sistema de esgoto, utilizada para a 
limpeza ou conserto da rede). A ação visa melhorar a mobilidade da 
via, garantindo trafegabilidade para pedestres e motoristas.

PREVENÇÃO:  Secretaria de Obras de Ouro Preto realiza 
melhorias em drenagem e infraestrutura urbana no município

Serviços importantes foram executados pela Secretaria de Obras no bairro Alto da Cruz e no distrito de Amarantina.

Foto: Viviam Chagas / Divulgação 

banheiros, que terão acessibilidade para pessoas portadoras 
de deficiência, ou com mobilidade reduzida. Esse é um 
adicional ao projeto original, que reflete a preocupação com 
a inclusão e a modernização do espaço, tornando-o apto para 
receber moradores da comunidade e visitantes, com conforto 
e segurança.
  A obra é realizada pela Prefeitura de Ouro Preto, em uma 
iniciativa público-privada. O patrocínio foi viabilizado pelo 
Grupo Herculano e o Grupo J. Mendes, por meio da Lei 
Federal de Incentivo à Cultura (Lei Rouanet), do Governo 
Federal. A gestão do projeto está a cargo da Holofote 
Cultural.

  A histórica Estação de Engenheiro Corrêa, localizada no 
distrito de mesmo nome, avança significativamente no 
processo de restauração, entrando em uma nova e 
importante fase: reconstrução do telhado. 
  Algumas etapas da obra já foram vencidas. Primeiro, foi 
realizada a limpeza e o cercamento da área. Depois, toda a 
estrutura foi escorada para garantir a integridade das paredes. 
Além disso, foi feito o reforço estrutural das fundações, para 
dar estabilidade ao prédio. Agora, as telhas estão sendo 
colocadas sobre uma nova estrutura de cobertura, garantindo 
a proteção do edifício e resgatando a sua volumetria.
  A próxima fase consiste na finalização da estrutura de dois 

PRESERVAÇÃO DO PATRIMÔNIO: 
Estação de Engenheiro Corrêa 
segue em restauração e ganha 

reforço estrutural
A equipe já iniciou a instalação das telhas, o que devolve a identidade arquitetônica do equipamento.

Foto: Ane Souz / Divulgação PMOP

COMARCA DE OURO PRETO-MG-EDITAL DE CITAÇÃO- PRAZO - DE 20 (vinte) DIAS - A Drª ANA PAULA LOBO PEREIRA DE FREITAS, MMª. Juiza 
de Direito da 2ª Vara Cível da Comarca de Ouro Preto, Estado de Minas Gerais, em pleno exercício do seu cargo, na forma da lei etc. FAZ SABER, a todos quantos o 
presente edital virem ou dele conhecimento �verem, expedido dos autos nº 5000960-32.2025.8.13.0461, da Ação de USUCAPIÃO EXTRAORDINÁRIA, proposta por 
Célio Salgueiro Alvim, brasileiro, viúvo, aposentado, portador do RG M.221394 SSP/MG e CPF nº 018.133.826-20, residente e domiciliada à Rua Professor Antônio Paulo 
Ribas, 97, Bairro Água Limpa, Ouro Preto/MG. Inicia-se a descrição deste perímetro no vér�ce 1, de coordenadas N 7.746.966,21m e E 645.100,91m; deste segue 
confrontando com o Lote n° 12 / Quadra D (Matrícula nº 2325 - Livro nº 2-H), de propriedade de LUIZ AUGUSTO BATISTA DE OLIVEIRA E DIVA MONTEIRO DE CASTRO 
FRANÇA ROELENS, até o vér�ce 8 com os seguintes azimutes e distâncias: 150°12'44" e 23,15 m até o vér�ce 2, de coordenadas N 7.746.946,12m e E 645.112,41m; 
157°32'35" e 1,62 m até o vér�ce 3, de coordenadas N 7.746.944,62m e E 645.113,03m; 183°23'07" e 3,56 m até o vér�ce 4, de coordenadas N 7.746.941,07m e E 
645.112,82m; 151°12'34" e 17,28 m até o vér�ce 5, de coordenadas N 7.746.925,93m e E 645.121,14m; 138°46'02" e 3,44 m até o vér�ce 6, de coordenadas N 
7.746.923,34m e E 645.123,41m; 159°09'31" e 5,87 m até o vér�ce 7, de coordenadas N 7.746.917,85m e E 645.125,50m; 154°59'28" e 30,14 m até o vér�ce 8, de 
coordenadas N 7.746.890,54m e E 645.138,24m; deste segue confrontando com a ALAMEDA B, até o vér�ce 14 com os seguintes azimutes e distâncias: 234°39'53" e 
19,42 m até o vér�ce 9, de coordenadas N 7.746.879,31m e E 645.122,40m; 231°34'03" e 11,81 m até o vér�ce 10, de coordenadas N 7.746.871,97m e E 645.113,15m; 
229°32'45" e 10,97 m até o vér�ce 11, de coordenadas N 7.746.864,85m e E 645.104,80m; 225°02'30" e 19,46 m até o vér�ce 12, de coordenadas N 7.746.851,10m e E 
645.091,03m; 235°00'02" e 6,43 m até o vér�ce 13, de coordenadas N 7.746.847,41m e E 645.085,76m; 266°59'54" e 19,10 m até o vér�ce 14, de coordenadas N 
7.746.846,41m e E 645.066,69m; deste segue confrontando com o Lote n° 10 / Quadra D (Matrícula nº 3415 - Livro nº 2-L), de propriedade de MAGNA DAS GRAÇAS 
MOYLE ALVIM CHAMONGE E FÁBIO TAVARES CHAMONGE, até o vér�ce 25 com os seguintes azimutes e distâncias: 14°46'41" e 8,43 m até o vér�ce 15, de coordenadas 
N 7.746.854,56m e E 645.068,84m; 6°19'05" e 28,53 m até o vér�ce 16, de coordenadas N 7.746.882,92m e E 645.071,98m; 9°17'18" e 10,28 m até o vér�ce 17, de 
coordenadas N 7.746.893,07m e E 645.073,64m; 352°55'35" e 1,38 m até o vér�ce 18, de coordenadas N 7.746.894,44m e E 645.073,47m; 14°41'42" e 7,81 m até o 
vér�ce 19, de coordenadas N 7.746.901,99m e E 645.075,45m; 17°44'54" e 5,81 m até o vér�ce 20, de coordenadas N 7.746.907,52m e E 645.077,22m; 7°57'18" e 13,87 
m até o vér�ce 21, de coordenadas N 7.746.921,26m e E 645.079,14m; 340°06'42" e 3,62 m até o vér�ce 22, de coordenadas N 7.746.924,66m e E 645.077,91m; 
9°15'28" e 7,83 m até o vér�ce 23, de coordenadas N 7.746.932,39m e E 645.079,17m; 5°42'07" e 19,73 m até o vér�ce 24, de coordenadas N 7.746.952,02m e E 
645.081,13m; 53°07'48" e 1,40 m até o vér�ce 25, de coordenadas N 7.746.952,86m e E 645.082,25m; deste segue confrontando com o imóvel denominado “Fazenda 
da Caieira” (Matrícula nº 307 - Livro nº 2-A), de propriedade de LUIZ AUGUSTO BATISTA DE OLIVEIRA E DIVA MONTEIRO DE CASTRO FRANÇA ROELENS, até o vér�ce 1 
com os seguintes azimutes e distâncias: 89°23'49" e 1,90 m até o vér�ce 26, de coordenadas N 7.746.952,88m e E 645.084,15m; 51°30'11" e 21,41 m até o vér�ce 1, 
ponto inicial da descrição deste perímetro. Todas as coordenadas aqui descritas encontram-se representadas no Sistema U T M, referenciadas ao Meridiano Central nº 
45°00', fuso -23, tendo como datum o SIRGAS2000. Todos os azimutes e distâncias, área e perímetro foram calculados no plano de projeção UTM. E, por este edital CITA 
todos os que se encontram em lugar incerto e não sabido, bem como os eventuais interessados, para, querendo, vir contestar a presente ação, no prazo legal de 15 
(quinze) dias, sob pena de não o fazendo, presumirem-se aceitos, com verdadeiros, os fatos alegados na inicial (art.335 do NCPC/15). E, para que ninguém alegue 
ignorância, mandou a MMª Juíza de Direito, Drª ANA PAULA LOBO PEREIRA DE FREITAS, expedir o presente edital que será publicado no "Diário do Judiciário" e afixado 
em local de costume deste Fórum. Dado e passado nesta Cidade e Comarca de Ouro Preto, Estado de Minas Gerais aos 26 de fevereiro de 2025. Eu, Maria Cris�na de 
Araújo Fernandes, Escrivã Judicial subscrevi.
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MATERIAL DE CONSTRUÇÃO

LUSA

MAIS CONFORTO: Capela Velório do Cemitério Santana é 
entregue completamente reformado em Mariana 

A intervenção no local foi a revitalização completa do espaço, garantindo maior conforto, acessibilidade e acolhimento para os momentos de despedida.

Mariana com a população, reafirmando o propósito de tornar a 
cidade cada vez melhor para todos.

todas pessoas num momento tão sensível.
  Esta entrega reforça mais um compromisso da Prefeitura de 

  Na última quinta-feira (15/05), dois meses após o início das obras, 
foi realizada a cerimônia de entrega da Capela do Velório do 
Santana, que contou com a presença de autoridades municipais. A 
intervenção realizou a revitalização completa do espaço, 
garantindo maior conforto, acessibilidade e acolhimento para os 
momentos de despedida.
  A reforma manteve a estrutura original da capela. Nela, foram 
totalmente reconstruídos os banheiros e a cozinha, instaladas novas 
fontes de energia, implementado uma nova iluminação e colocados 
novos bancos. Toda a estrutura da capela, das paredes ao telhado, o 
estacionamento e todos os edifícios do cemitério foram reformados 
e receberam nova pintura, proporcionando um cuidado e consolo a 

projetos da Federaminas, Duda Torres, que reforçaram o papel 
das instituições parceiras no suporte técnico às associações 
comerciais.
“Demos um passo importante para fortalecer o associativismo e 
o desenvolvimento das cidades envolvidas”, destacou Helielcio 
Vieira, executivo da ACIAM.
Lembrete: a próxima reunião está agendada para 25 de junho, na 
sede da Federaminas.

  Na última quarta-feira (15/05), a Associação Comercial de 
Mariana (ACIAM) promoveu uma reunião com os executivos 
das ACEs de Congonhas, Conselheiro Lafaiete, Itabirito, Ouro 
Branco e Ouro Preto. A iniciativa teve como objetivo criar um 
corredor de associativismo e boas práticas, fortalecendo as 
entidades e impulsionando o desenvolvimento regional.
  O encontro contou com a participação do gestor de 
microrregião do Sebrae MG, Aristides Araújo, e da gestora de 

Foto: Leonardo Minéo / Divulgação 

UNIÃO FAZ A FORÇA: Associação 
Comercial de Mariana promove 

integração regional entre ACE da região
A iniciativa teve como objetivo criar um corredor de associativismo e boas práticas.

Rua Frei Durão - 197 - Centro - Mariana - MG.
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representando o estado. Os marianenses voltaram para 
casa com 7 vitórias, resultado que demonstra excelência 
técnica e espírito esportivo trabalhado cotidianamente em 
função de competições de alto nível.
  Dentre essas vitórias, está a do atleta Leandro Gonçalves, 

que já é faixa preta no Kick Boxing e que agora tem a 
oportunidade de disputar o Campeonato Mundial “World 
Cup WTKA 2025” que acontecerá em novembro na 
Argentina, na cidade de Perino Moreno. O atleta treina há 
9 anos buscando trazer cada vez maiores conquistas para o 
cenário esportivo de nossa cidade. “Tenho grandes 
expectativas, pois tenho me dedicado muito e já faz alguns 
anos que tenho o sonho de ser campeão mundial. Sei que 
posso vencer e sei que posso encontrar apoio para isso”, 
afirma Leandro.
Agradecimento do Mestre Marciano, fundador da 
AMEC

  Registramos nosso profundo agradecimento a todos os 
atletas, que competiram com garra, dedicação e espírito 
esportivo. Cada conquista é fruto do esforço e da paixão de 
vocês. Sem esse comprometimento, nada disso seria 
possível.
  Estendemos nossa sincera gratidão aos pais e 
responsáveis, que acompanharam seus filhos nessa 
jornada, oferecendo apoio, incentivo e confiança.
  Seguimos firmes no propósito de incentivar o esporte 
como ferramenta de transformação, promovendo 
disciplina, valores e oportunidades. Nosso compromisso é 
continuar abrindo caminhos para o futuro dos nossos 
alunos por meio da prática esportiva.
  A direção e coordenação da AMEC agradecem, com 
imensa gratidão, a todos os que contribuíram para esse 
importante momento,  em especial  aos nossos 
patrocinadores e parceiros.

Conteúdo produzido por Assessoria de Comunicação 
AMEC

   O atleta lutou representando a Seleção Mineira que é coordenada pela 
Associação Mineira de Esportes de Contato (AMEC). Fundada em 2004 na 
cidade de Mariana (MG), a AMEC é atualmente presidida e dirigida 
tecnicamente pelo Mestre Marciano Anderson de Jesus.
  O campeonato contou com a presença de 36 atletas de sete cidades mineiras 

RECONHECIMENTO: Atleta marianense conquista vaga em 
campeonato mundial de artes marciais

Leandro Marcelino Gonçalves, de 30 anos, conquistou o título de campeão brasileiro no Campeonato Brasileiro de Artes Marciais de 2025 que 
aconteceu nos dias 16 e 17 de maio na cidade de Vitória no Espírito Santo.

acolhimento”, ressaltou o secretário de Obras, Franklin 
Evangelista.
  O local dispõe de salas de velório, banheiros acessíveis, 
copa mobiliada, depósito de material de limpeza, área de 
apoio para os familiares, jardim externo e estacionamento. 
A construção seguiu rigorosamente todas as normas 
técnicas e sanitárias, priorizando a segurança e a qualidade 
dos materiais empregados.

  O espaço foi cuidadosamente projetado para oferecer um 
ambiente digno, acolhedor, privativo e bem estruturado, 
especialmente preparado para os momentos de despedida 
e homenagem.
   "Esta construção reflete o compromisso da Prefeitura 
com a comunidade de Antônio Pereira. Nosso objetivo foi 
criar um espaço que respeite as famílias nos momentos 
mais delicados, oferecendo conforto, dignidade e 

ANTÔNIO PEREIRA: Parceria entre 
Prefeitura e Vale permite entrega 

de nova capela velório para uso 
da comunidade

O distrito de Antônio Pereira está prestes a receber uma nova Capela Velório, fruto da 
parceria entre a Prefeitura de Ouro Preto e a empresa Vale.

Foto: Vivian Chagas / Divulgação 
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R$ 542 MIL: Valor é repassado para a Liga Esportiva do 
município de Mariana

O anúncio foi realizado durante uma cerimônia que contou com a presença de autoridades, representantes e dirigentes dos clubes do município.

jogos, além de representar uma valorização da 
história do clube. 
  Além disso, estão previstas melhorias na 
iluminação do campo de Cachoeira do Brumado, 
que devem ser concluídas  na próxima semana, e na 
Arena Badaró, o próximo espaço a receber essas 
intervenções. Os campos de Paracatu e Bento 
Rodrigues também passarão a ser responsabilidade 
da Prefeitura, reforçando a importância do esporte 
não só na cidade, mas também nos seus distritos.
  Arlindo Bento, conhecido como Caburé, 

presidente da LEMA, destacou a importância do 
repasse para o fortalecimento do futebol local: 
“Conseguimos realizar campeonatos das categorias 
de base, feminino e veterano, fortalecendo o 
campeonato municipal”, disse.
   O repasse do valor anunciado pela Prefeitura para 
a Liga Esportiva, reforça a importância da 
instituição para o desenvolvimento do esporte no 
município, principalmente o futebol, permitindo a 
realização de campeonatos em diferentes categorias 
e valorizando os clubes locais.

milhão no complexo esportivo de Cachoeira 
do Brumado, permitindo que os times locais 
possam treinar e realizar os seus jogos no 
local. Também será investido o valor de 
R$190 mil na construção da arquibancada 
do Guarani, em comemoração ao centenário 
do clube, proporcionando uma melhor 
experiência ao público que for assistir aos 

  Na última quarta-feira (14/05), a Secretaria 
de Esportes, anunciou o repasse de mais de 
R$542 mil à Liga Esportiva de Mariana 
(LEMA). 
  Além do repasse, foram anunciadas 
diversas melhorias que estão sendo 
realizadas na infraestrutura esportiva da 
cidade. Estão sendo investidos R$1,5 

o percurso foi desafiador, mas a conquista do pódio 
foi uma experiência maravilhosa. A corredora 
elogiou ainda a organização do evento, destacando a 
marcação do percurso e os pontos de hidratação como 
fatores que melhoraram a experiência dos atletas. 
  Além de Thais, diversos atletas marianenses 
conquistaram o pódio na competição, reforçando o 
compromisso de Mariana com a promoção e o 
fortalecimento do esporte local. Um exemplo foi a 
corredora Eni Gabriel Estevam, quinta colocada na 
categoria feminina veteranos de 7 km, destinada a 
atletas com mais de 60 anos, e agraciada com o troféu 
Garra, entregue às pessoas que se destacaram na 
organização do evento ou que foram um exemplo de 
superação pelo esporte.
   No total, cerca de 500 pessoas participaram da 
competição, movimentando o comércio local, nos 
ramos de serviços e hotelaria. Além disso, também 
foi promovida a arrecadação de alimentos não 
perecíveis, que serão destinados à famílias carentes 
da região por meio de instituições do município.

   No último domingo (18/05), o Centro Histórico de 
Mariana recebeu a sua primeira edição do Iron 
Runner Brasil, tradicional competição de trail 
running, ou corrida na natureza, em tradução literal, 
que leva centenas de corredores para as montanhas de 
Minas e do Brasil. 
  Desde 2013, a cidade já recebe anualmente o Iron 
Biker, com um trajeto parecido, mas destinado aos 
atletas de mountain bike (bike de montanhas).
  Na edição de domingo, os corredores largaram da 
Praça Gomes Freire, às 9h, e percorreram 7km, 14km 
e 21km, passando pelas ruas do bairro Chácara e por 
trilhas do Pico da Cartuxa. 
  A Cartuxa é um dos pontos mais altos de Mariana, 
sendo famoso pela vista panorâmica que oferece da 
sede do município e de distritos próximos. Durante o 
percurso, os atletas enfrentaram subidas e terrenos 
variados, em meio a uma das paisagens mais bonitas 
da região.
  Para a atleta marianense Thais Arcanjo, segunda 
colocada na categoria feminina do percurso de 21km, 

ESTREIA: Mariana se consolida 
em eventos esportivos, Iron 
Runner Brasil foi sucesso na 

Primaz
O evento foi organizado pela Iron Co, com o apoio da Prefeitura de Mariana, por 

meio da Secretaria de Esportes, Comunicação e Eventos.
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Em qualquer ocasião, 
USE MARIA PAVÃO!

COMPROMISSO: Estação de tratamento de Esgoto Osso de boi 
em Ouro Preto vai tratar em 100% esgoto coletado 

Estação vai tratar 100% do esgoto coletado na cidade.

“É um trabalho minucioso, que deve ser executado de 
maneira cuidadosa, pois representa a estrutura necessária e 
segura do terreno para a enorme construção que faremos 
ali”, diz o superintendente da Saneouro, Evaristo Bellini.
  A ETE Osso de Boi vai tratar 100% do esgoto coletado na 
sede de Ouro Preto, ao final de sua segunda etapa. O 
investimento total previsto na construção da estação é de 
R$ 36,5 milhões, fora a estrutura de implantação de redes, 
estações elevatórias e interceptores. A unidade terá 
capacidade média de tratar 125 litros de esgoto por 
segundo e o efluente tratado terá como destino o Ribeirão 
Funil. “Além de melhorar a qualidade de vida da 
população, o esgoto tratado vai permitir a despoluição do 
ribeirão”, afirma Evaristo. A primeira etapa das obras e o 
início do tratamento de esgoto serão entregues em 2026.

Você sabia?

  Dados históricos apontam que Ouro Preto teve o primeiro 
sistema de tratamento de esgotos da América Latina, 

construído no século XIX. Os tanques de desinfecção ainda 
encontram-se na região da Barra, ao fim do Beco da Mãe 
Chica, mas estão desativados.
  Atualmente, a Saneouro opera uma Estação de 
Tratamento de Esgoto (ETE), localizada no distrito de São 
Bartolomeu. Com isso, o índice de esgoto tratado, diante 
do que é coletado em todo o município, é de 0,67%.
O saneamento adequado diminui o número de doenças 
veiculadas pela água, como disenteria, diarreia, viroses, 
cólera, leptospirose, esquistossomose, hepatite A e febre 
tifóide, entre outras. Com isso, diminui o número de 
internações hospitalares e consultas médicas acarretadas 
por essas doenças. Dados da Organização Mundial de 
Saúde (ONU) apontam que a cada R$ 1,00 investido em 
saneamento economiza-se R$ 9,00 em saúde pública. 
“Iniciamos nossa atuação em Ouro Preto em 2020, é uma 
concessão de 35 anos de duração e temos muita alegria em 
afirmar que vamos mudar o panorama do saneamento na 
cidade e, por consequência, o dia a dia dos moradores”, 
afirma.

  Um canteiro de obras com um significado pra lá de especial. A 
terraplanagem do terreno que abrigará a Estação de Tratamento de Esgoto 
Osso de Boi, na sede de Ouro Preto, está em fase avançada e será finalizada 
nas próximas semanas. O empreendimento devolverá Ouro Preto ao mapa do 
saneamento básico completo e de qualidade e vai contribuir para a melhoria 
das condições de saúde e qualidade de vida da população.
  Iniciada no final de abril, a terraplanagem é a primeira fase de uma obra. 
Compreende as atividades de escavação, aterro, compactação, drenagem e 
curvas de nível, que garantem o nivelamento do terreno para a posterior 
construção civil. Na sequência, será feita a contenção da obra para auxiliar a 
terraplanagem e dar estabilidade a alguns taludes.
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atenção para a importância de transformar as discussões em 
ações concretas. “Precisamos apresentar resultados da 
Conferência com indicações e recomendações em relação 
às anteriores. A sociedade espera respostas práticas”, 
afirmou. O presidente do COMPIR, Luiz Carlos Teixeira, 
refletiu sobre o papel e a relevância de eventos como este.
  Como marca do combate à intolerância religiosa, no 
evento, os terreiros das religiões de matriz africana foram 
certificados como legítimos guardiões das tradições e da 
cultura afro-brasileira no território de Ouro Preto. A cidade 
Patrimônio da Humanidade possui pelo menos oito locais 

sagrados utilizados para cultos como Umbanda ou 
Candomblé.
  Também participaram da Conferência o diretor da 
Promoção da Igualdade Racial, Kedison Guimarães; a vice-
reitora da Universidade Federal de Ouro Preto (UFOP), 
Roberta Froes; a pesquisadora do Núcleo de Estudos Afro-
brasileiros e Indígenas (NEABI/UFOP), Isis Silva Roza; o 
professor Daniel Silva Borum-Kren; conselheiros do 
COMPIR; o vereador Alex Brito; o assessor do deputado 
Estadual Leleco Pimentel, Ricardo Reis; e a assessora da 
vice-prefeita Regina Braga, Danielle Endy.

  No último sábado (17/05), a Prefeitura de Ouro Preto e o Conselho 
Municipal de Promoção da Igualdade Racial (COMPIR) realizaram a 4ª 
Conferência de Igualdade Racial, no Departamento de Geologia 
(DEGEO)/UFOP, na Bauxita.
  Segundo o prefeito Angelo Oswaldo, o Executivo Municipal já vem 
implementando políticas públicas a fim de alcançar a igualdade e de 
promover justiça racial. “Temos a Casa da Cultura Negra, um programa de 
cultura indígena muito forte e estamos avançando. Esse fórum nos traz 
energia para que possamos desenvolver programas consistentes”, afirmou. 
A Conferência é um ponto de encontro para a comunidade discutir ações e 
sugerir melhorias.
  O secretário de Desenvolvimento Social, Edvaldo César Rocha, chamou a 

IGUALDADE: Município de Ouro Preto realiza a 4ª 
Conferência de Igualdade Racial

Com o objetivo de discutir políticas públicas sobre o tema “Igualdade e Democracia: Reparação e Justiça Racial”.

Foto: Neno Vianna / Divulgação 

  A Política Nacional Aldir Blanc, instituída pela Lei nº 
14.399, de 8 de julho de 2022, busca fortalecer o setor 
cultural em todo o país, garantindo apoio a projetos e 
iniciativas culturais.
Este é um momento importante para garantir a transparência 
e a participação social na aplicação dos recursos públicos 
destinados à cultura. Sua presença é essencial para construir 
uma política cultural mais democrática e representativa. 
Participe e ajude a fortalecer a cultura em Mariana!

   A Secretaria de Patrimônio Cultural e Turismo, convida a 
população para a escuta pública para elaboração do 
Planejamento Participativo do Plano Anual de Aplicações 
de Recursos (PAAR) da Política Nacional Aldir Blanc 
(PNAB). 
  O objetivo do evento é dialogar com a comunidade sobre a 
destinação dos recursos da PNAB. O PAAR é o documento 
necessário para que estados, Distrito Federal e municípios 
consigam executar o dinheiro recebido por meio da Lei 
Aldir Blanc.

ESCUTA PÚBLICA: Mariana realiza 
evento para discutir aplicação de 

recursos da Lei Aldir Blanc
O encontro será realizado no dia 2 de junho, às 19h30, no Centro de Convenções Alphonsus de Guimaraens.

AGROPECUÁRIA: Ouro Preto concede última chance 
para produtores rurais solicitarem Serviços de 

Máquinas Agrícolas
Prazo termina em 31 de maio.

  Os produtores rurais de Ouro Preto têm até sexta-feira 
(31/05), para se inscreverem nos Serviços de Máquinas 
Agrícolas  2025, ofertado pela Prefeitura Municipal. A 
iniciativa, da Secretaria de Agropecuária, busca oferecer 
suporte técnico e operacional aos agricultores, contribuindo 
para o fortalecimento da produção local.
  As inscrições podem ser realizadas na sede da Secretaria de 
Agropecuária, localizada no bairro Saramenha, ou nos 
Centros Administrativos de Cachoeira do Campo e Santa Rita 
de Ouro Preto, de segunda-feira à sexta-feira, das 7h às 17h. É 
necessário apresentar documentos pessoais e da propriedade.
Mais informações podem ser obtidas pelos telefones da 
Secretaria de Agropecuária (31) 3559-3249 e (31) 3559-
3210.

Foto: Arthur Xavier / Divulgação 
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Guarda roupa 
6 portas
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Telefone: 35573733 /
971944913
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DE METAIS GS

Telefones:
(31) 98251-6976/ (31)98742-0598/ (31) 98893-2948
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E NÃO FERROSOS), 
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BATERIA, 
ALUMÍNIO EM GERAL
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CEMIG: tarifa de energia em Minas terá alta de 7,36% 
para clientes residenciais

Reajuste definido pela Aneel começa a valer a partir do dia 28 de maio, com vigência até 27 de maio de 2026; clientes atendidos em alta tensão terão aumento de 9,45%.

Desenvolvimento Energético (CDE) não incidir na fatura dos 
beneficiados da Tarifa Social.
  Diante disso, o reajuste na tarifa da Cemig Distribuição foi 
impactado, principalmente, pelo aumento dos encargos 
setoriais, que representou 4,63 pontos percentuais (p.p) do 
novo valor.

Saiba o destino dos encargos da Conta de Desenvolvimento 
Energético (CDE): subsidiar as diversas políticas públicas no 
setor elétrico brasileiro, incluindo a universalização do serviço 
de energia; a tarifa social, o incentivo às fontes renováveis 
(como a geração distribuída) e o desenvolvimento energético 
dos estados.
  De acordo com o gerente de Regulação da Cemig, Giordano 
Bruno Braz de Pinho Matos, o cliente da companhia vai 
perceber o reajuste total a partir da fatura de junho com 
vencimento em julho de 2025. “Em junho, os consumidores 
pagarão uma parte do consumo registrado antes de 28 de maio, 
ainda conforme a tarifa antiga, e a outra parcela do consumo já 
com o novo valor”, explica.
   As distribuidoras desempenham um papel que vai além da 
simples entrega de energia para os clientes, reforça Matos. 
“Elas são essenciais para manter o fluxo financeiro do setor 
elétrico nacional, pois as concessionárias de distribuição atuam 
diretamente junto aos consumidores de energia elétrica. Dessa 
forma, fazem a arrecadação, por meio das faturas, dos recursos 
necessários para remunerar essa cadeia, como as geradoras e 
transmissoras, além de repassar os impostos e encargos para os 
governos municipais, estaduais e federal”, pontua.
A nova tarifa da companhia vai até o dia 27 de maio de 2026, 
conforme determina o contrato de concessão da distribuidora. 
Na área de concessão da Cemig, 26% ficam com a companhia e 
se destinam a remunerar o investimento, cobrir a depreciação 
dos ativos e outros custos.
Entenda para onde vão os demais 74% do montante pago 
pelos consumidores da Cemig
  Cobrir encargos setoriais (18%), tributos pagos aos Governos 
Federal e Estadual (21%), energia comprada (25%), encargos 
de transmissão (9%) e receitas irrecuperáveis (1%).
Os impostos arrecadados na fatura de energia, como taxa de 
iluminação pública, ICMS, PIS e Cofins são repassados 
integralmente para as prefeituras, além dos governos estadual e 
federal.

Fiemg: subsídios encarecem conta de energia
  De acordo com o consultor de Mercado de Energia da 
Federação das Indústrias do Estado de Minas Gerais (Fiemg), 
Sérgio Pataca, são os subsídios que realmente estão 
encarecendo a conta de energia dos brasileiros. “E eles estão 
crescendo descontroladamente. Tivemos um Índice de Preços 
ao Consumidor Amplo (IPCA) nesses 12 meses de 5,55%, e a 
gente está com quase 2 pontos porcentuais acima com a alta da 
tarifa da energia elétrica”, compara.
  A indústria está conectada normalmente em alta tensão, 
porque ela tem o maior consumo e teve um aumento médio de 
9,45%, até maior do que a média para os consumidores. “E 
realmente foi um aumento bastante expressivo. A indústria 
normalmente repassa o custo dos produtos, mas sofre uma 
redução imediata na competitividade, por causa da conta de 
energia. Ao repassar esse aumento dos custos, aumenta a 
inflação relacionada ao custo dos produtos”, destaca.
Segundo Pataca, no passado ainda existia uma análise técnica. 
“Hoje, principalmente os poderes Legislativo e o Executivo 
estão colocando os famosos jabutis nos projetos de lei que são 

sancionados, o que aconteceu no da Eletrobras. São contas que 
atendem interesses restritos de setores econômicos muito bem 
identificados. Só não atende a população”, enfatiza.
  O consultor pontua que alguns subsídios são necessários ou 
foram necessários no passado. “Mas entendemos que, hoje, do 
modo que está, não atende a quem precisa. A CDE entra na 
conta de todo mundo para ser rateada. A Fiemg luta para que 
haja uma revisão geral desses subsídios, entender se realmente 
são ou não necessários. E também que eles possam ir para a 
conta do Tesouro Nacional para serem auditados e terem 
maior comprovação da efetividade”, reforça.

Aumento na tarifa de energia impacta comércio
  Para o economista da Federação das Câmaras de Dirigentes 
Lojistas do Estado de Minas Gerais (FCDL-MG), Vinicius 
Carlos Silva, o aumento da tarifa de energia elétrica da Cemig 
vem, mas não é bem-vindo. “As margens para o comércio 
estão bem apertadas, com o setor trabalhando no seu limite. 
Diante de tantas mudanças na economia, tanta cautela que o 
empresário está tomando, tem um aumento da tarifa para 
elevar os custos fixos”, lamenta.
  Silva aponta que, diante de um cenário como este, o 
comerciante fica com três opções: “Ele vai repassar os custos 
para o consumidor, uma vez que tem que fazer o capital de 
giro; vai reduzir a sua margem de lucro, de manutenção do seu 
negócio, para não repassar e garantir o preço para o 
consumidor; ou vai, que é a melhor alternativa, buscar opções 
de uma energia mais sustentável, seja desconto em energia 
fotovoltaica ou fazer investimentos nesse processo”, enumera.
Negócios como bares, hotéis, lavanderias, frigoríficos, dentre 
outros, demandam mais energia para se manter e vão ter um 
impacto muito grande na conta, salienta o economista. “O 
comércio é mesmo de se reinventar. Temos que ver quais vão 
ser as opções de cada lojista, de cada setor, que vai buscar a 
melhor opção para garantir a sobrevivência no mercado. Mas, 
o momento é de juros altos, medo da inflação piorar, e o lojista 
já está bem apertado por causa do endividamento que já vem 
de anos anteriores”, afirma.

Conheça alguns dos impactos dos subsídios na conta de luz 
dos mineiros
  Os subsídios representam um dos principais fatores de 
impacto na fatura dos clientes da Cemig, sendo que uma 
parcela significativa desse montante foi destinada ao 
financiamento de empresas e usinas de geração distribuída em 
Minas Gerais.
  A Cemig D é a distribuidora com mais conexões em sua rede 
de distribuição, com mais de 326 mil unidades instaladas, que 
são responsáveis por uma potência instalada de 4,5 GW.
Conforme a legislação vigente no Brasil, os clientes cativos da 
Cemig Distribuidora são responsáveis por subsidiar, por meio 
da conta de energia, esses empreendimentos.
  De acordo com o relatório subsidiômetro da Aneel, 17,33% 
do preço da última fatura dos clientes da Cemig Distribuição 
era destinado a subsidiar outros consumidores, especialmente, 
os de Geração Distribuída (GD).
No ano passado, de acordo com a ferramenta do órgão 
regulador do sistema elétrico, os clientes da empresa pagaram 
R$ 3,5 bilhões em subsídios na conta de luz, o que representa 
um aumento de 29,63% em relação ao ano anterior.
Em 2025, o montante pago a subsídios pelos mineiros está 
próximo a R$ 1 bilhão. Desse valor, mais de 80% são para 
impulsionar a geração distribuída e fontes incentivadas – 
especialmente, a solar – no Estado.

   A Agência Nacional de Energia Elétrica (Aneel) vai reajustar em 
7,36% a tarifa dos clientes residenciais da Cemig Distribuição a partir 
do dia 28 de maio. Já para os cerca de 1,5 milhão de consumidores 
residenciais beneficiados pela Tarifa Social de Energia Elétrica 
(TSEE), o valor terá um acréscimo de 2,02%. Já os atendidos em alta 
tensão terão um reajuste médio de 9,45%. O aumento no preço da 
energia elétrica foi informado na terça-feira (20/05), durante a 17ª 
reunião ordinária da Aneel, em Brasília.
  A grande diferença no aumento dos beneficiados pela TSEE em 
relação aos clientes residenciais, que não são classificados como 
baixa renda, ocorre pelo fato de o encargo da Conta de 
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VARIEDADES: Minas Gerais é o primeiro estado a garantir 
30% da Política Aldir Blanc às culturas populares e tradicionais

Estado investirá cerca de R$ 85 milhões no biênio 2024/2025, reconhecendo os saberes e fazeres que formam a alma da cultura mineira.

viva, dos saberes ancestrais e da diversidade que 
nos forma como povo. É um marco histórico e 
motivo de orgulho para todos nós”, ressalta o 
secretário de Estado de Cultura e Turismo, Leônidas 
de Oliveira.
  A adesão de Minas à diretriz nacional, definida na 
4ª Conferência Nacional de Cultura, em março de 
2024, foi feita sem ajustes ou negociações, 
evidência do alinhamento entre a política estadual e 
as pautas construídas pela sociedade civil e pelos 
territórios culturais.

Mais de 4 mil projetos selecionados
Com a divulgação dos resultados finais de oito 
editais da Pnab em Minas Gerais, aproximadamente 
4,2 mil projetos culturais foram contemplados, 
alcançando todas as regiões do estado e 
promovendo uma verdadeira democratização do 
acesso aos recursos públicos.
  O resultado expressivo é sustentado por 18.714 
inscrições recebidas, oriundas de 537 municípios, o 
que representa um aumento de 47% no número de 
cidades participantes em comparação com a edição 
anterior.
Esse crescimento evidencia o fortalecimento da 
política cultural como instrumento de geração de 
renda, valorização da diversidade e impulso à 
economia da criatividade, em todos os cantos de 
Minas.

  O Governo de Minas reafirma a liderança do 
estado no campo das políticas culturais e, em uma 
ação histórica e estratégica, o estado se tornou o 
primeiro do Brasil a aplicar, de forma imediata e 
integral, a diretriz nacional que reserva 30% dos 
recursos da Política Nacional Aldir Blanc (Pnab) às 
culturas populares e tradicionais.
  Essa decisão, construída em conjunto pelo, por 
meio da Secretaria de Estado de Cultura e Turismo 
de Minas Gerais (Secult-MG), e o Conselho 
Estadual de Política Cultural (Consec), marca um 
avanço sem precedentes no reconhecimento 
institucional dos modos de vida, saberes e 
expressões que sustentam a diversidade e a 
identidade cultural do povo mineiro.
  No ciclo 1 da Pnab (2024), já em fase de 
processamento de resultados e pagamentos, cerca 
de R$ 45 milhões foram destinados exclusivamente 
para as culturas populares e tradicionais.
  Para o ciclo 2 (2025), mais R$ 40 milhões estão 
previstos, totalizando R$ 85 milhões no biênio 
2024/2025. A redução no valor do segundo ciclo 
deve-se aos repasses obrigatórios ao PAC da 
Cultura, conforme diretrizes federais.
“Minas Gerais tem nas culturas populares e 
tradicionais a alma de sua identidade. Ao sermos o 
primeiro estado a aplicar, de imediato, os 30% da 
PNAB para esses segmentos, reafirmamos nosso 
compromisso com a preservação da nossa memória 

de sentir o mundo. Em São João del-Rei, o ofício dos sineiros 
é ainda vivo e reconhecido como Patrimônio Cultural 
Imaterial. Mas ele também está em cada mineiro que, mesmo 
distante da torre, sabe reconhecer o sino que vive dentro de si.
  Nas serras úmidas da Zona da Mata, no cerrado do centro-
oeste e no semiárido do norte, cada sino tem um timbre. Cada 
bioma imprime ao som uma textura distinta. O sino da mata 
embala a névoa, o do cerrado espalha-se livre pelos campos, o 
do sertão resiste seco e direto como o povo que ali vive. E em 
cada canto, há sineiros e histórias, há sons e silêncios 
carregados de sentido.
  Os sinos de Minas são parte de um barroco que não se 
restringe às igrejas: são parte de um barroco da alma, onde 
tudo é curva, dobra, reverência. Eles compõem a paisagem 

sonora da mineiridade. São o pano de fundo dos rituais, das 
festas, dos encontros e das despedidas.
  Lendo novamente estas linhas, recordo o que canta o 
Coldplay em “Viva La Vida” — quando os sinos tocam, algo 
maior se revela. É como se o badalo atravessasse a 
eternidade, abrindo espaço para a reconstrução do que 
somos. Em tempos de emoções líquidas, como escreveu 
Zygmunt Bauman, o som do sino permanece sólido. É onda. 
É movimento. É oração em forma de som.
  E talvez seja isso que mais nos comova: o sino é, ao fim, 
música. E Minas é música.
Do timbre ancestral da rabeca de Minas — único 
instrumento de corda friccionada criado no barroco 
brasileiro — à poesia dos sinos, tudo aqui canta. Marcus 
Viana, com sua rabeca telúrica, faz o tempo vibrar com mais 
verdade do que qualquer violino de concerto. Das 
harmonias do Skank e do Jota Quest ao Clube da Esquina — 
onde Milton Nascimento e Lô Borges cantaram o coração do 
mundo — e às vozes de Toninho Horta, tudo em Minas pulsa 
como partitura viva.
As folias e congadas, os sinos de São João, as bandas de 
coreto e as vozes que ecoam dos vales compõem a sinfonia 
de uma terra onde a musicalidade é herança e invenção, 
onde tradição e contemporaneidade se encontram.
  Como escreveu Fernando Brant, “Minas são muitas... 
porém este estado é mais que um estado, é uma voz.” Essa 
voz é também a dos sinos. E essa voz é a que ressoa em cada 
dobra do tempo, na música e na palavra.
  E como Drummond, entre pedras e sinos, também 
escutamos o essencial: "A poesia está nos sinos que não 
dobram mais, mas ainda vivem em nós." 
Os sinos que vivem em nós são memória, arte e sentido. Que 
nunca deixemos de ouvi-los — nem mesmo em silêncio.

Leônidas Oliveira é secretário de Estado de Cultura e 
Turismo de Minas Gerais

  Quando fecho os olhos, o primeiro som que me lembro da infância não é o da fala, 
nem do vento nas árvores do cerrado. É o som do sino. O sino da capela, da rua onde 
nasci. Um som que vinha do alto, cortando o céu da manhã com sua voz de bronze, 
anunciando que o tempo ali não era apenas contável – era vivido, sentido, celebrado. 
Um tempo que tinha peso e leveza, silêncio e ressonância.
  Aprendi a tocar o sino com minha avó. Pequeno ainda, ela me erguia sobre um banco 
de madeira e, com ternura e precisão, me ensinava a puxar a corda no ritmo certo — 
nem brusco, nem frouxo, mas como quem conversa com o sagrado. Cada repique era 
uma mensagem. Cada toque, uma oração. Foi ali, no miúdo da vida, que aprendi que 
os sinos são mais que instrumentos: são vozes do tempo, da fé e da memória.
  Esses sinos que um dia tocaram nas torres barrocas de Minas, continuam tocando 
dentro de nós. Eles vivem em nossa memória, em nossos gestos, na maneira mineira 

Artigo:
Os Sinos que Vivem em Nós



21 Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

22/05/2025 a 29/05/2025 _____________________________________________



22_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

22/05/2025 a 29/05/2025 

ENDEREÇO: Rua josaphat Macedo , n° 47A, Centro, Mariana

Telefone: 31985229160

COLORISTA | 
PENTEADOS | 
MEGAHAIR |

POLÍTICA: Lula assina MP do setor elétrico que amplia 
gratuidade da conta de luz

Medida provisória institui a chamada "justiça tarifária", ampliando a gratuidade da conta de luz para milhões de pequenos consumidores.

Energia.
  O texto da MP não foi  divulgado 
imediatamente, mas deve ser publicado ainda 
nesta quarta-feira em edição extra do   Diário 
Oficial.
“Com isso, a gente vai beneficiar todas as 
unidades consumidoras com abertura de 

mercado, e o primeiro eixo dela com a justiça tarifária, 
impactando mais de 100 milhões de pessoas, 60 
milhões com a tarifa social e mais de 40 milhões com o 
que chamamos de novo desconto social”, afirmou o 
ministro de Minas e Energia, Alexandre Silveira, a 
jornalistas.
  Segundo ele, mais de 40 milhões de brasileiros terão 
gratuidade total, enquanto os outros 60 milhões terão 
desconto porque a Conta de Desenvolvimento 
Energético (CDE), principal encargo cobrado na conta 
de luz, será a retirada da fatura desses consumidores.
  “E tem outras equalizações que foram feitas que vão 
beneficiar extremamente a classe média, em especial a 
abertura de mercado, que agora fica para todos que, 
como eu disse, vai permitir a concorrência na aquisição 
da energia”, afirmou.
Essa medida foi antecipada para julho de 2026 e 
concluída em dezembro de 2027, segundo o ministro.
  Em uma apresentação anterior, o Ministério das 
Minas e Energia afirmou que o governo iria propor a 
gratuidade para o consumo de até 80 kWh/mês para 
famílias do CadÚnico com renda mensal até meio 
salário mínimo per capita.
“A MP trata de um assunto extremamente importante 
para o povo brasileiro, que é a tentativa de a gente fazer 
uma discussão no Congresso Nacional para fazer 
justiça tarifária no Brasil”, disse o presidente Lula.
“Hoje, todo mundo sabe que o povo mais pobre, que a 
classe média brasileira, que utiliza energia elétrica pelo 
mercado regulado, ela paga mais do que as pessoas que 
utilizam energia pelo mercado livre, que normalmente 
são os empresários”, acrescentou o presidente, durante 
evento com líderes de partido para apresentar a MP.
“E os pequenos comerciantes, pequenos empresários e 
o povo em geral terminam pagando mais pela energia 
do que aqueles que consomem energia, que são os 
grandes empresários brasileiros “A MP trata de um 
assunto extremamente importante para o povo 
brasileiro, que é a tentativa de a gente fazer uma 
discussão no Congresso Nacional para fazer justiça 
tarifária no Brasil”, disse o presidente Lula.
  “Hoje, todo mundo sabe que o povo mais pobre, que a 
classe média brasileira, que utiliza energia elétrica pelo 
mercado regulado, ela paga mais do que as pessoas que 
utilizam energia pelo mercado livre, que normalmente 
são os empresários”, acrescentou o presidente, durante 
evento com líderes de partido para apresentar a MP.
“E os pequenos comerciantes, pequenos empresários e 
o povo em geral terminam pagando mais pela energia 
do que aqueles que consomem energia, que são os 
grandes empresários brasileiros.”

popularidade.
  O projeto também permitirá a abertura do 
mercado livre de energia elétrica para todos, 
além de prever uma “distribuição mais justa de 
encargos e consumidores dos ambientes livre e 
regulado”, segundo apresentação feita na 
quarta-feira pelo Ministério de Minas e 

  O presidente Luiz Inácio Lula da Silva assinou 
na quarta-feira (21/05), medida provisória 
sobre o setor elétrico que institui a chamada 
“justiça tarifária”, ampliando a gratuidade da 
conta de luz para milhões de pequenos 
consumidores, à medida que o governo tenta 
avançar com agendas que melhorem sua 



23_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

22/05/2025 a 29/05/2025 

empregadores para manter ambientes laborais 
seguros e justos. Porque segurança no 
trabalho não é um detalhe: é um direito, um 
dever e um compromisso com a vida!
Agradecemos imensamente à palestrante 
Liliane Ramos, que compartilhou sua 
experiência com entusiasmo, domínio técnico e 
sensibilidade, tornando a noite inspiradora e 
produtiva.

- O Grupo Direito e Trabalho é composto pelos 
alunos: Davyson Mendes, Elisson Costa, Edna 
Maciel e Tarcila Maciel.
  Seguimos firmes na missão de formar 
p rofiss iona i s  comprome t idos  com  a 

transformação social. - Texto escrito pela aluna 
Edna Maciel, do 7º período e integrante do 

NEXTIC.

dedicado à Conscientização sobre saúde e 
segurança no ambiente de trabalho – um tema 
que ultrapassa o campo técnico e jurídico e 
alcança a dignidade humana, o cuidado com a 
vida e a responsabilidade coletiva.
  Refletimos sobre a importância da atuação 
integrada entre os profissionais de segurança e 
o Direito do Trabalho, especialmente diante dos 
desafios diários enfrentados por trabalhadores e 

  No dia 15/04/2025, vivemos um momento 
enriquecedor com a palestra da Engenheira de 
Segurança e Coordenadora de Contratos, 
Liliane Ramos, na Faculdade Presidente 
Antônio Carlos de Mariana (FUPAC-
MARIANA). 
  A atividade, promovida pelo Núcleo de 
Extensão e Iniciação Científica (NEXTIC), fez 
parte da programação do Abril Verde, mês 

ACONTECEU NA FUPAC-MARIANA
RODA DE CONVERSA: ABRIL VERDE

SEGURANÇA E DIREITO DO TRABALHO EM FOCO: UM OLHAR NECESSÁRIO PARA O PRESENTE E O FUTURO!

WORKSHOP DIREITO E ARTE: EXIBIÇÃO E DEBATE SOBRE O FILME “AINDA ESTOU AQUI”.

aula, promovendo o encontro entre razão e 
emoção, norma e narrativa, letra da lei e 
vivência concreta. O enfoque artístico 
permitirá a exploração de questões como 
direitos humanos, dignidade, memória, 
exclusão social e resistência — temas que, 
embora estejam presentes no cotidiano do 
operador, nem sempre recebem o devido 
espaço nos currículos formais.
  O workshop foi idealizado com o objetivo de 
estimular nos estudantes uma postura mais 
c r í t i c a ,  é t i c a  e  e m p á t i c a  f r e n t e  à s 
complexidades da prática jurídica e da 
sociedade em geral. 

  A iniciativa faz parte de um conjunto de ações 
promovidas pela FUPAC-Mariana que buscam 
integrar ensino, pesquisa e extensão, 
fortalecendo o compromisso da instituição com 
a formação cidadã e com a transformação da 
realidade por meio do conhecimento.
   O Workshop Direito e Arte: “Ainda Estou 
Aqui” foi um momento de aprendizado 
significativo, inspiração e escuta, reafirmando 
o papel do Direito como ferramenta de diálogo 
com as experiências humanas mais profundas. 
Texto elaborado pelos professores da 
FUPAC-Mariana: Ms. Ana Flávia Delgado 
Oliveira e Ms. Cleberson Ferreira de Morais

interdisciplinar, o workshop propôs uma 
aproximação entre o universo jurídico e as 
expressões artísticas, utilizando a arte como 
ferramenta para a reflexão crítica sobre temas 
fundamentais do Direito. A proposta do tema 
“Ainda Estou Aqui” parte da necessidade de 
dar visibilidade a vozes silenciadas, histórias 
invisibilizadas e vivências que muitas vezes 
escapam dos discursos jurídicos tradicionais, 
mas que são centrais para a construção de uma 
sociedade mais justa e democrática.
  Durante o evento, os participantes foram 
convidados a mergulhar em uma experiência 
sensível, que ultrapassa os limites das salas de 

  A Faculdade Presidente Antônio Carlos de 
Mariana (FUPAC Mariana) promoveu, no dia 
26 de abril de 2025, o Workshop Direito e Arte: 
“Ainda Estou Aqui”. O evento, com início às 
9h, foi realizado nas dependências da 
instituição e teve como público-alvo os alunos 
do curso de Direito. A atividade foi organizada 
pela Professora Ana Flávia Delgado Oliveira, 
Coordenadora do Núcleo de Prática Jurídica 
(NPJ) e pelo Professor Cleberson Ferreira de 
Morais, Coordenador do Núcleo de Extensão e 
Iniciação Científica da FUPAC-Mariana.
   Com o propósito de proporcionar uma 
formação acadêmica mais humanizada e 
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Júnio Liberato é estudante de psicopedagogia 
pela Estácio de Sá desde 2022, diagramador, 
poeta e músico entusiasta. Autor de “A vida é 
um Poema” (2018) e “Meu Botão de 
Azaleia” (2021) coleciona nestes dez anos de 
atividade, conquistas e participações 
importantes que são marcos em sua carreira. 
Já escreveu para alguns jornais locais e sites 
de literatura. Em 2022 foi vencedor do 
concurso da ACALOB (Academia de Artes, 
Ciências e Letras de Ouro Branco) na 
categoria contos com o texto “Filosofias de 
Mãe” e em 2024 foi o terceiro colocado com 
a crônica “Saudades do Brejal”.

Exemplo de profissional! Lucas é um empreendedor
que sempre busca inovação em seu empreendimento!

Um luxo!

Danrley é um jovem empresário que trouxe para
Mariana o ‘MAIS UM CAFÉ’, um empresa renomada
e que chama atenção pelo bom gosto e atendimento!

Emplumado por sob o poleiro
Numa dor que não se contenta
Na solidão de um ca�veiro
Vendo o mundo quadriculado
Quando algo lhe possui não é 
verdadeiro.

Um prazer que aprisiona

Não é um prazer que se sustenta,
Asfixia no fundo do peito
“Amor” que silencioso violenta,
Sem uso da força dos punhos
No júri da alma dá sua sentença
Como a alma de um pássaro ferido
Que não canta, simplesmente 
lamenta.

O lamento é em forma de canto
Ópera solo na lápide de uma gaiola
O pedido que é negado por vezes
E sai do bico de um pássaro que sola
É a melodia de quem perdeu o abrigo
Da liberdade que havia lá fora.

Pássaro preso não canta, lamenta

GORJEIO INFELIZ

João Rezende está CONFIRMADO no TROFÉU
EMPRESARIAL 2025!

Parabéns aos formandos do Polo UNOPAR/
ANHANGUERA Mariana, por mais esta 

conquista!

Geciara Rocha e Rosania Oliveira fazem
aniversário no mesmo dia, tia e sobrinha. Dia 20

é um dia especial para essa família! Viva!

Érica Machado (Laboratório Vanderlei Machado) 
confirmada no Troféu Empresarial ao lado de 

Cassiano Aguilar (Jornal Panfletu’s)
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